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здравствует миролюбивая внешняя политика 
Советского Союза — незыблемая политика сохранения и 
упрочения мира, политика международного сотрудничества 
и развития экономических и культурных связей со всеми 
странами!

№ 257 (9449) Суббота, 29 октября 1955 г. Цена 20 коп. (И з  Призывов Ц К  КП С С  к 38-й годовщине Великой О ктябрьской  социалистической револю ции).

Неуклонно выполнять 
наказы избирателей

В Призывах ЦК КПСС к 38-й годовщине 
Ве.тикой Октябрьской социалистической 
революции перед рабочими и работница
ми, колхозниками и колхозницами, совет
ской интеллигенцией ставится задача до
стойно встретить XX съезд Коммунисти
ческой партии Советского Союза новыми 
трудовыми успехами в борьбе за повыше
ние производительности труда, за выпол
нение и перевыполнение государствен
ных планов, за новый мощный подъем 
народного хозяйства.

В многогранной творческой деятельно
сти советских людей, направленной на 
успешное решение задач коммунистиче
ского строительства, огромное значение 
имеет критика и самокритика.

Активное участие широких масс трудя
щихся в борьбе с недостатками в работе 
наших организаций и учреждений —  одно 
из свидетельств подлинного демократизма 
советского государственного строя и вы
сокой политической сознательности совет

ских людей. В критике снизу находят 
свое выражение творческая инициатива и 
самодеятельность миллионов трудящихся, 
их готовность и дальше укреплять совет
ский строй, могущество нашей Родины, 
добиваться дальнейшего подъема благо
состояния советского народа.

Избиратели вскрывают недостатки в 
деятельности местных советских и хозяй
ственных организаций, беспощадно бичуют 
всякое проявление бюрократизма и воло
киты, самодовольства и зазнайства. В этом 
ярко выражается стремление трудящихся 
помочь местным Советам улучшить работу, 
повысить их роль в хозяйственном и куль
турном строительстве.

Наиболее действенными формами связи 
народа с Советами являются наказы изби
рателей. данные кандидатам в депутаты 
на предвыборных собраниях, а также 
предложения трудящихся, поступающие в 
местные Советы в процессе их работы, на 
сессиях и во время отчетов депутатов пе
ред избирателями.

В наказах избирателей отражается 
стремление советских людей всемерно раз
вивать и улучшать дело хозяйственного и 
культурного строительства, полнее исполь
зовать резервы в промышленности и сель
ском хозяйстве, добиваться выполнения и 
перевыполнения государственных планов. 
Предложения и замечания трудящихся 
охватывают самые разнообразные вопро
сы, связанные .с благоустройством горо
дов, рабочих поселков и сел, с улучше
нием организации торговли и бытового об
служивания трудящихся. Наказы избира
телей —  яркое свидетельство роста обще
ственной активности советских людей, их 
непримиримого отношения ко всем недо
статкам, мешающим нашему движению 
вперед, стремления избирателей поднять 
работу местных Советов на новую, более 
высокую ступень.

Наказы избирателей —  выражение 
непосредственного участия народа в управ
лении государством. В  них сказывается 
то огромное влияние, которое оказывают 
избиратели через своих депутатов на ре
шение государственных вопросов. Испол
комы местных Советов депутатов трудя
щихся обязаны уделять наказам и пред
ложениям избирателей особое внимание, 
принимать действенные меры для претво
рения их в жизнь.

Исполком Молотовского районного Совета 
Депутатов трудящихся (Тбилиси) взял на 
Учет наказы, данные депутатам районного 
Совета. Ход выполнения наказов избира 
телей несколько раз обсуждался на засе
даниях исполкома. Этому вопросу была по
священа сессия районного Совета, состояв
шаяся 16 сентября. Выступившие на 
сессии депутаты говорили о том, что мно-

Столетие со дня рождения 
И. В. Мичурина

Тор ж ест венное заседание в Большом т е а т р е  С С С Р
гие наказы избирателей уже претворены 
в жизнь. Например, благоустроены улицы 
Азмагская, Абашская, имени Мичурина и 
другие, отремонтированы здания поликли
ник 15 а  17, значительно улучше
но медицинское обслуживание населе
ния. В будущем году в районе начнет
ся строительство бани, значительно рас
ширится колхозный рынок. Вместе с тем 
участники сессии отметили, что все еще 
слабо работают постоянные комиссии по 
жилищному хозяйству и озеленению.

—  Мы хотим, —  говорили на встрече 
с депутатом Ленинского районного Совета 
М. Цамалашвили избиратели М. Чохонели- 
дзе, Ф. Казарян и С. Отиашвили, —  что
бы наш депутат помог улучшить торгов
лю в районе. Необходимо, в частности, 
открыть продовольственный магазин на 
Авчальском шоссе.

К сожалению, этот наказ избирателей 
оставлен без внимания. Хотя депутат 
М. Цамалашвили ставил этот вопрос перед 
руководством левобережного Тбилтгище- 

торга, но ом не проявил затем должной 
настойчивости в доведении начатого дела 
до конца.

Граждане, проживающие на улице 5-го 
декабря (район имени 26 комиссаров), 
предложили через своего депутата испол
кому райсовета уделять больше внимания 
благоустройству улицы, ее санитарному 
состоянию. Однако в течение нескольких 
лет этот наказ избирателей не претво
ряется в жизнь.

Депутат Совета должен постоянно чув
ствовать свою ответственность перед из
бирателями.

«Избиратели, народ, —  говорил И. В. 
Сталин, —  должны требовать от своих 
депутатов, чтобы они оставались на вы
соте своих задач, чтобы они в своей ра
боте не спускались до уровня политиче
ских обывателей, чтобы они оставались 
на посту политических деятелей ленин
ского типа, чтобы они были такими же 
ясными и определенными деятелями, как 
Ленин, чтобы они были такими же 
бесстрашными в бою и беспощадными к 
врагам народа, каким был Ленин, чтобы 
они были свободны от всякой паники, от 
всякого подобия паники, когда дело на
чинает осложняться и на горизонте вы
рисовывается какая-нибудь опасность, 
чтобы они были также свободны от вся
кого подобия паники, как был свободен 
Ленин, чтобы они были также мудры и 
неторопливы при решении сложных во
просов, где нужна всесторонняя ориента
ция и (всесторонний учет всех плюсов и 
минусов, каким был Ленин, чтобы они 
были также правдивы и честны, каким 
был Ленин, чтобы они также любили 
свой народ, как любил его Ленин».

В этой характеристике определены ли
ния поведения депутата, стиль его работы.

Чем больше будут депутаты и исполко
мы местных Советов опираться на широ
кие массы трудящихся, чем активнее бу
дут привлекать их к практическому уча
стию в работе советских органов, тем 
успешнее выполнят они стоящие перед 
ними задачи. Необходимо установить стро
гий контроль за исполнением наказов из
бирателей. Эти вопросы следует обсуждать 
на заседаниях постоянных комиссий и ис
полкомов, наиболее важные из них надо 
выносить на обсуждение сессий Советов.

. Под руководством Коммунистической 
партии и Советского правительства со
ветский народ стремится сделать свою 
Родину еще более могущественной, добить
ся дальнейшего подъема материального и 
культурного благосостояния трудящихся. 
Выполнение наказов избирателей —  важ
ное условие для осуществления этих 
задач.

27 октября в Большом театре СССР состоялось торжественное заседание Академии 
наук СССР, Всесоюзной академии сельскохозяйственных наук имени В. И. Ленина 
совместно с представителями министерств, научных учреждений, передовиками 
сельского хозяйства, посвященное столетию со дня рождения выдающегося совет
ского ученого-биолога И. В. Мичурина.

На юбилейном заседании присутствуют вместе с крупнейшими советскими 
учеными агрономы, зоотехники, новаторы и передовики колхозного и совхозного 
производства, приехавшие со всех концов Советского Союза —  с Урала и Кавказа, 
из Сибири и Прибалтики, с Украины и из Среднеазиатских республик.

В  президиуме заседания товарищи Н. А. Булганин, Б. Е. Ворошилов, Л. М. 
Каганович, Г. М. Маленков, М. Г. Первухин, М.. 3. Сабуров, Н. И. Беляев, Д. Т. 
Шепилов. В  президиуме находились также министры, ученые, представители пар
тийных, советских и общественных организаций Москвы и Мичуринска, мичу
ринцы-опытники, передовые люди колхозов и совхозов.

На празднование столетия со дня рождения И. В. Мичурина в советскую сто
лицу прибыли ученые многих стран мира. На торжественном заседании присут
ствуют последователи Мичурина из Китая, Франции, Югославии, Швейцарии, Че
хословакии, Румынии, Польши, Японии, Пакистана, Болгарии, Германской Демо
кратической Республики, Бельгии, Венгрии, Кореи, Вьетнама и других стран.

Торжественное заседание открыл президент Академии наук СССР академик 
А. Н. Несмеянов. Он сказал: "

Сегодня мы празднуем столетие со дня рождения Ивана Владимировича Мичу
рина —  одного из замечательнейших естествоиспытателей нашей родины и все
го мира.

Академик Несмеянов говорит о том, что за годы, прошедшие после кончины 
И. В. Мичурина, советские биологи, специалисты сельского хозяйства, творчески 
развивая мичуринское учение, добились значительных успехов в своей работе.

Столетие со дня рождения И. В. Мичурина, —  сказал в заключение академик
Несмеянов, —  ученые отмечают как знаменательную дату в истории естествозна
ния, как яркую веху на пути научных дерзаний в познании законов жизни, их 
использовании для преобразования живой природы на благо человечества.

Академик Несмеянов от имени участников торжественного заседания привет
ствует находящихся в зале иностранных ученых, которые прибыли в Москву на 
мичуринские торжества.

В  почетный президиум торжественного заседания с большим подъемом изби
рается Президиум ЦК КПСС.

С докладом «Сто лет со дня рождения выдающегося ученого-биолога И. В.
Мичурина» выступил академик Т. Д. Лысенко. (ТАСС).

Навстречу 38-й годовщине 
Великого Октября

Ю б и л е й н а я  с е с с и я  о б щ его  со б р а н и я 
А кад ем и и  н а у к  Г р у з и н с к о й  С С Р

27 октября состоялась юбилейная сес
сия общего собрания Академии наук Гру
зинской ССР, посвященная 100-летию со 
дня рождения великого преобразователя 
природы И. В. Мичурина.

Сессию вступительным словом открыл 
президент Академии наук Грузинской ССР 
академик Н. Мусхелшпвили.

С докладом «Жизнь и деятельность И. В. 
Мичурина» выступил член-корреспондент

Академии наук Грузинской ССР Н. Хоми- 
зурашвили. Действительный член Акаде
мии наук Грузинской ССР Л. Давиташвили 
говорил в своем докладе о значении уче
ния И. В. Мичурина для биологической 
науки. Доклад члена-корреспондента Ака
демии наук Грузинской ССР Л. Декапреле- 
вича был посвящен теме «Селекционная 
работа в Грузии». (ГрузТАГ).

Телавская шелкомотальная фабрика. Н а  с н и м к а х :  1. Мотальщица
Т. Авгарозишвили и вязальщица Ж. Марташвили —  передовики соревнования в 
честь X X  съезда К П С С . 2. Лаборантка Э. Маглакелидзе за проверкой качества

нити.
Фото В . Тархова.

Увеличить вьщуск современных станков

о

К о л х о зы  и со в х о зы  А р м я н с к о й  С С Р  д о с р о ч н о  вы полнили  
г о с у д а р с т в е н н ы е  планы  з а г о т о в о к  ви н о гр а д а ,  овощ ей и ш ерсти

Колхозники, работники МТС и совхозов Армянской ССР, выполняя решения 
Пленумов ЦК КПСС по дальнейшему подъему всех отраслей сельского хозяйства, 
развернув социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, значительно перевыполнили государственный 
план заготовок винограда. Сдано государству винограда сверх установленного рес
публике плана 66,5 тыс. центнеров. В республике выполнен план заготовок и за
купов овощей. Сдача государству винограда и овощей продолжается.

Колхозы и совхозы Армянской ССР выполнили также план заготовок шерсти. 
Сдано шерсти государству на 2,5 тыс. центнеров больше, чем на эту дату' в про
шлом году.

Десятки агитаторов Тбилисского стан
костроительного завода имени Кирова 

знакомили рабочих, инженеров, мастеров, 
служащих предприятия с Октябрьскими 
Призывами ЦК КПСС.

В  механическом цехе беседу рровел ма
стер Ш. Чиабришвили.

—  Наше предприятие,—  сказал он,—  
уже в  1 сентября завершило выполнение 
своего пятилетнего плана по выпуску ва
ловой и товарной продукции. Теперь пе
ред нами стоят новые ответственные за
дачи.

Коммунистическая Партия призывает 
коллективы предприятий машиностроения 
быстрее создавать новые образцы машин, 
всемерно расширять их производство. С 
начала пятой пятилетки мы освоили про
изводство около 40 станков новых кон
струкций. Наметки планов работы на
шего завода в предстоящей пятилетке 
предусматривают производство новой мо

дели станка, первые образцы которого бу
дут изготовлены в будущем году. Уже в 
первом квартале 1956 года кировцы 
должны изготовить токарных п трубообра
батывающих станков значительно боль
ше, чем за тот же период нынешнего года.

В Октябрьских Призывах ЦК КПСС, 
говорит далее т. Чиабришвили, сказано 
о необходимости модернизировать оборудо
вание. И в этом направлении мы ведем 
работу. Устаревшее оборудование решено 
заменить современным. А недавно наше 
предприятие уже получило первые наря
ды на современные станки.

Но на нашем заводе не все обстоит 
благополучно, в частности, с внедрением 
передовой технологии. Этот недостаток 
следует устранить в кратчайший срок. 
Тогда мы сможем значительно увеличить 
выпуск станков, как это намечено в 
проекте плана шестой пятилетки нашего 
завода.

Высокие показатели
АХАЛЦИХЕ. (Корр. «Зари Востока»).

В социалистическом соревновании в 
честь XX съезда КПСС высоких производ
ственных показателей добивается кол

лектив Цкалтбилского гипсового завода. 
Досрочно завершив девятимесячное зада
ние, коллектив завода выпустил сверх пла
на 329 тонн строительного гипса. За 9 ме
сяцев текущего года себестоимость про

дукции снижена против плана на. 
9,2 процента.

Предприятие успешно работает и в 
октябре. Суточные задания по выпуску 
гипса выполняются на 105— 110 про
центов.

Коллектив Цкалтбилского гипсового за
вода борется за выполнение годового пла
на выпуска строительного гипса к 5 дека
бря.

Н А Р О Д Н Ы Е  Т А Л А Н Т Ы

Памяти великого грузинского поэта 
Давида Гурамишвили

^  Общественность Москвы отметила 
-эО-летие со дня рождения великого гру
зинского поэта Давида Гурамишвили. Па
мяти замечательного представителя грузин- 
СКг>й литературы был посвящен большой 
ВечеР. состоявшийся 28 октября в Колон
ам зале Дома Союзов. Он был организован 
Союзом писателей СССР и писательской 
организацией Грузии.
г Кратким вступительным словом вечер 
° ™ ры л  К. Симонов. Он отметил, что юби
лейные торжества памяти грузинского 
Сйсателя, широко проводимые по всей 
стРане, являются ярким свидетельством 
^рушимой дружбы народов Советского

С речами о Давиде Гурамишвили высту
пили представители литератур тех народов, 
с которыми был неразрывно связан весь 
его жизненный и творческий путь,— се
кретарь правления Союза писателей Гру
зии И. Абашидзе, грузинский поэт Г. Лео- 
нидзе, русский поэт Н. Тихонов и украин
ский писатель М. Стельмах.

В вечере приняли участие также мос
ковские и грузинские поэты П. Антоколь
ский, А. Межиров, И. Нонешвили, Р. Мар- 
гиани и другие. Они прочитали свои сти
хотворения, посвященные Давиду Гурами
швили, и переводы его произведений.

Вечер закончился большим концертом.
(ТАСС).

о

Выполнен годовой план уборки урожая 
эфиромасличных культур

25СУХу/УШ, 28. (Корр. «Зари Востока»).] Колхозы Абхазии, включившись в социа-
плац01!лЯЛря Абхазия реализовала годовой листическое соревнование в честь X X  съез-

« л » » ™ ,  д епо .,»*™ .
Рипщсквй район, выполнивший годовое’ за-: но к плану свыше 900 центнеров эфиромас- 

" !  На *48,7 процента. Район сдал госу-! _ионь_  
геРаТйу свыше 5.676 центнеров базилика и , '

Сдача базилика в герани продолжается.

В  течение трех дней в Тбилисском теат
ре оперы и балета имени 3. Палиашвили 
проходил городской смотр художественной 
самодеятельности рабочих и служащих 
Тбилиси.

В своих выступлениях участники смот
ра славили мудрую Коммунистическую 
партию и социалистическую Родину, сча
стливую жизнь и мирный созидательный 
труд советских людей, их борьбу за мир 
и дружбу между народами.

Смотр открылся выступлением ансам
бля песни и пляски Тбилисского паровозо- 
вагЬноремонтного завода имени И. В. 
Сталина. Торжественно звучит «Песня о 
Ленине» композитора Ш. Милорава, льют
ся задушевные народные песни «Привет
ствие», «Тиало дариалао», «Пастушечья». 
Темпераментно исполняются танцы «Пер- 
хули» н «Церули».

На сцене —  женский хор Закавказской 
железнодорожной больницы. Весело про
звучали в его исполнении украинская на
родная песня «Ой, лопнув обруч», народ
ные русские частушки «Гармонист».

Хорошо прочел стихотворение И. Ноне
швили «Дружба» сменный мастер станко
строительного завода имени С. М. Кирова 
Ш. Кобахидзе.

Тепло было принято выступление само
деятельного коллектива Тбилисского пря
дильно-трикотажного комбината. Исполня
лись грузинские танцы, песня «Уральская 
рябинушка», албанская, аргентинская, 
мексиканская народные песни. Незауряд
ное мастерство игры на гитарах показали 
братья Деканосидзе.

Одобрение зрителей получили выступ
ления ансамблей народных инструментов 
резерва проводников вагонов, песни и 
пляски камвольно-суконного комбината, 
обувной фабрики X : 1, восточной песни и 
пляски работников профсоюза местной 
промышленности.

Песней «Партия —  наш рулевой» (му
зыка В. Мурадели) начал выступление ан-

ба народов» (Городской комитет домра
ботниц).

Выступление танцевальной группы ансамбля песни и пляски клуба железно
дорожного узла станции Навтлугн. Ф ото В. Тархова.

самбль песни и пляски клуба Тбилисского 
железнодорожного узла. В его репертуаре 
также армянская народная песня «Марал- 
марал», «Колхозная торжественная» ком
позитора Г. Кокеладзе, сопровождаемая 
темпераментными танцами.

С разнообразной программой, тепло при
нятой зрителями, выступил ансамбль пес
ки и пляски клуба железнодорожного узла 
ст. Навтлуги.

После выступления одного из молодых 
самодеятельных коллективов города —  
симфонического оркестра Дома работников 
искусств под управлением Ю. Тавартки- 
ладзе показывает свое искусство хорео

графическая группа. Она удачно испол
няет «Аджарскую сюиту».

Одобрение зрителей вызвали подража
ние песенке М. Гусеинли «Джуджалари» 
в исполнении представителей электротех
никума Г. Петросова и Г. Туркия, «Жен
ский мохевский танец», танцы «Перхули 
с церули» и песня «Любовная» (ансамбль 
песни и пляски клуба работников «Це- 
кавшири»), вокальный квартет Главного 
аптечного управления. Следует отметить 
хорошо художественно оформленные и 
четко исполненные монтажи «Светлый 
дуть» (Тбилисский дом учителя) и «Друж-

Выступает ансамбль песни и пляски 
шелкоткацкой фабрики. Он удачно испол
няет ряд грузинских народных песен и 
танец «Перхули с картули».

На сцене —  ансамбль песни и пляски 
Министерства промышленности продоволь
ственных товаров Грузинской ССР. Про
никновенно звучит «Гимн Сталину». Вы 
сокую песенную культуру продемонстри
ровал хор и в исполнении народных гру
зинских песен «Застольная», «Шлю при
вет», «Родина хевсурца».

Тепло были приняты грузинские на
родные песни в исполнении семьи педа
гога Георгия Цинцадзе (Гареубанскпй 
район) и хора профессорско-преподава
тельского состава Тбилисского государ
ственного университета имени И. В. 
Сталина.

Хорошо известен тбилисцам коллектив 
художественной самодеятельности Трам
вайно-троллейбусного управления. Он под
готовил интересную программу, свидетель
ствующую о творческом росте этого сла
женного и талантливого коллектива.

Смотр закончился выступлением пред
ставителей Грузинского политехнического 
института имени С. М. Кирова. Торже
ственно и задушевно исполнил хор кан
тату 0. Тактакишвили «Слава партии» 
на слова поэта С. Чиковани (текст читал 
студент С. Хабешпвили). Мастерски ис
полнялись грузинские танцы, особенно 
массовый танец «Симд».

С успехом прошло выступление способ
ного молодежного коллектива эстрадного 
оркестра института, руководимого аспи
рантом И. Тугуши.

Городской смотр художественной само- 
| деятельности рабочих и служащих еще 
|раз наглядно продемонстрировал, как бо

гата наша страна народными талантами.
С. Г Е Ф Т Л Е Р .
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Улучшать экономическое образование кадров
Промышленность города Тбилиси —  

крупнейшего индустриального центра рес
публики из года в год перевыполняет 
производственные планы. Она растет и 
развивается быстрыми темпами. Успехи ее 
несомненны. Но, анализируя эти успехи, 
нельзя не видеть, что в работе предприя
тий города имеется и немало серьезных 
недостатков. За средними показателями 
скрываются предприятия, не выполняю
щие планов или заданий по выпуску от
дельных видов продукции, снижению се
бестоимости, повышению производитель
ности труда. На партийных активах, пле
нумах райкомов, посвященных обсуждению 
итогов июльского Пленума ЦК КПСС, на 
проходящих сейчас отчетно-выборных со
браниях парторганизаций промышленных 
предприятий приводилось немало приме
ров технической отсталости ряда тбилис
ских заводов и фабрик.

На машиностроительных и станко
строительных заводах Тбилиси непомерно 
велики затраты труда на механическую 
обработку деталей, много металла пропа
дает зря. На предприятиях Министерства 
местной промышленности крайне низок 
уровень использования станочного обо
рудования. Так, например, по данным 
1954 года токарные станки на этих пред
приятиях использовались всего на 31 про
цент, фрезерные— на 18 процентов, стро
гальные—  на 21,2 процента. С трудом 
пробивают себе дорогу на заводах Тбили
си прогрессивные методы литья.

Велика еще доля ручного труда. На 
Тбилисском паровозо-вагоноремоятном вз
воде при капитальном ремонте паровозов 
ручной труд в первом полугодии нынеш
него года составлял свыше 81 процен
та. На целом ряде предприятий еще не 
изжита штурмовщина, велики накладные 
расходы, раздуты штаты административ
но-управленческих аппаратов, неудовле
творительно организован труд и широко 
распространены эаниженные, так назы
ваемые опытно-статистические, нормы 
выработки. Поэтому, несмотря на значи
тельные потери рабочего времени, на этих 
предприятиях нормы выработки намного 
перевыполняются.

Многие причины этих недостатков в 
работе промышленности коренятся в том, 
что некоторая часть хозяйственных кад
ров пренебрежительно относится к эконо
мике производства. Не считаясь с инте
ресами государства, они стремятся любой 
ценой выполнить план.

Слабое знание экономики является на 
ряде предприятий города одной из основ
ных причин неумелого хозяйствования.

Интересы дальнейшего развития про
мышленности, ее технического прогресса 
требуют от партийных организаций города 
усиления экономического образования хо
зяйственных кадров. Чтобы умело претво
рять в жизнь решения июльского Пленума 
ЦК КПСС, наши партийные и хозяйствен
ные работники должны постоянно повы
шать свои экономические знания, уметь 
правильно применять их на практике. Ши
роко развернутая экономическая пропаган
да призвана вооружить наши кадры пони
манием общегосударственных интересов, 
помочь ясно видеть перспективы в работе, 
предостеречь их от узкоделяческого, мест
нического подхода к решению хозяйствен
ных задач, помочь разобраться в конкрет
ной экономике своего предприятия и уме
ло руководить им.

Как же справляются с решением этой 
задачи партийные организации города?

Факты показывают, что интерес к изу
чению экономической науки среди комму
нистов Тбилисской партийной организации 
исключительно велик. Но данным отдела 
пропаганды и агитации Тбилисского горко
ма партии, около десяти тысяч коммуни
стов изучают в нынешнем учебном году по
литическую экономию самостоятельно, при 
райкомах и первичных парторганизациях 
созданы 55 теоретических семинаров по 
изучению экономических вопросов, 35 
кружков но изучению политической эконо
мии и одна экономическая школа. На круп
ных промышленных предприятиях и в уч
реждениях города, колхозах и совхозах 
пригородного Гареубанского района органи
зовано чтение 36 циклов лекций по поли
тической экономии и конкретной экономике 
промышленности и сельского хозяйства.

Однако создание сети партийного про
свещения отдел пропаганды и агитации 
Тбилисского горкома и райкомы партии 
провели недостаточно продуманно. Уже 
после того, как начались занятия, выяс
нилось, что семинары по изучению кон
кретной экономики созданы лишь в одном 
районе из семи. Только сейчас это поло
жение исправляется, и создаются новые 
теоретические семинары по вопросам кон
кретной экономики в промышленных рай
онах города.

Умело руководить экономической про
пагандой —  значит хорошо знать, как об
стоит на местах дело с учебой. К сожале
нию, отделы пропаганды и агитации гор
кома и райкомов партии недостаточно ин
тересуются тем, насколько эта учеба ор
ганизована правильно. Подавляющее боль
шинство коммунистов, самостоятельно 
изучающих политическую экономию, при
ходится на те районы города, где промыш
ленность менее развита.

Отдел пропаганды и агитации горкома 
слабо помог райкомам и первичным пар
тийным организациям правильно подобрать 
формы экономической учебы, отвечающие 
задачам, стоящим перед промышленностью 
города. В  Енровском районе, например,

теоретический семинар по политической 
экономии создан только на одном пред
приятии из 25. По вопросам конкретной 
экономики здёсь не создано ни одного 
семинара.

Почти половина коммунистов города, са
мостоятельно изучающих политическую 
экономию, приходится на Калининский 
район, где расположено большинство рес
публиканских учреждений. При этом не 
учтено, что немалая часть коммуни
стов, числящихся изучающими политиче
скую экономию самостоятельно,—  люди с 
высшим образованием, прошедшие курс 
этой науки еще в вузах. Для них очевид
но более подходило бы изучение конкрет
ной экономики социалистического произ
водства. Между тем в Калининском рай
оне теоретический семинар по вопросам 
конкретной экономики создан только в Ми
нистерстве сельского хозяйства Грузинской 
ССР. Ни одного такого семинара нет ни в 
одном промышленном министерстве, в ми
нистерствах финансов, торговли, во многих 
банковских и трестовских учреждениях.

Тбилиси —  крупный промышленный 
центр, где работает много руководящих 
работников партийного аппарата. Но эко
номическая учеба этих работников не ор
ганизована. Прежде для них при горкоме 
организовывались теоретические семинары, 
а в нынешнем году почему-то от этой формы 
учебы отказались, и все работники партий
ного аппарата значатся в числе самостоя
тельно изучающих марксистско-ленинскую 
теорию. Но мало кто из них изучает такие 
вопросы, как себестоимость продукции, 
правильная организация заработной пла
ты, производительность труда, внедрение 
передовой техники и технологии. Не при
ходится удивляться, что на проходящих 
сейчас отчетно-выборных партийных со
браниях работники райкомов и горкома 
партии критикуются за то, что они слабо 
вникают в вопросы рентабельности и фи
нансово-экономической деятельности пред
приятий, а вопросы технического прогрес
са редко обсуждаются на партийных ко
митетах, и если обсуждаются, то поверхно
стно, без глубокого анализа работы пред
приятий.

Для повышения идейного уровня заня
тий в кружках по политической эконо
мии при Тбилисском горкоме создан семи
нар пропагандистов. Однако занятия се
минара слабо посещаются пропагандистами.

Нельзя признать удовлетворительной ра
боту райкомов партии в деле оказа
ния помощи коммунистам, самостоятель
но изучающим марксистско-ленинскую 
экономическую науку. Мы уже говорили, 
что в Тбилиси только силами горкома ор
ганизовано 36 циклов лекций, но посещае
мость этих лекций низкая. Лекторий 
при Тбилисском горкоме партии роздал 
тысячу абонементов на посещение цикла 
лекций в помощь изучающим политиче
скую экономию, а на первой лекции, про-1 
веденной 19 октября, присутствовало все
го 142 человека. Крайне низка посещае
мость лекций, проводимых в лекториях 
райкомов и на предприятиях.

При партийных библиотеках 
партии организовано дежурство 
тантов по вопросам политической эконо- гих партийных 
мни. В  Ленинском районе за первые 20 
дней учебы в сети партийного просвеще
ния никто из коммунистов, самостоятельно 
изучающих экономическую науку, не обра
тился за помощью к консультанту партий
ной библиотеки райкома. В  библиотеке 
Сталинского райкома партии за помощью 
к консультантам обратилось всего 2 чело
века из 1.300 коммунистов. В таком круп
ном промышленном районе, как район име
ни 26 комиссаров, дежурство консультанта 
по политической экономии вовсе не орга
низовано, а существовавшие в прошлом 
году на предприятиях 7 консультацион
ных пупктов распущены.

Теоретические конференции и собеседо
вания, рефераты коммунистов, их выступ
ления с докладами, лекциями и беседами 
позволяют наиболее полно установить, как 
они работают над повышением уровня сво
их политических и экономических знаний.
Но в партийных организациях Тбилиси 
укоренилась неправильная практика, при 
которой такого рода мероприятия проводят
ся лишь к концу учебного года. В нынеш
нем году, за редким исключением, в 
парторганизациях промышленных пред
приятий в октябре и ноябре даже и не 
планируют проведение теоретических, собе
седований или конференций на экономиче
ские темы. А райкомы и отдел пропаганды 
и агитации горкома не поправляют секре
тарей первичных партийных организаций.

Пропагандистские работники часто жа
луются на то, что 'Посещаемость лекций, 
консультаций и даже занятий в школах и 
кружках низкая. Объясняется это не от
сутствием желания у коммунистов обога
щать свои знания, а слабой организатор
ской работой партийных организаций.
Неинтересные лекции и малоквалифициро
ванные консультации —  вот, что снижает 
у коммунистов интерес к политической уче
бе. Товарищи, руководящие пропагандист
ский работой, нередко, выступая на сове-' 
щаниях, говорят о том, что идейный уро
вень лекций низок, что они оторваны 
от конкретной действительности, стро
ятся по шаблону. Но как же согласовыва
ются подобные заявления с тем, что в лек
торских группах Ленинского, Сталинского,
Калининского и Кировского райкомов пар
тии ни одна лекция по вопросам политиче
ской экономии не была возвращена на пе
реработку. *

Как свидетельствуют факты, лекции по

политической экономии потому собирают 
мало слушателей, что они часто бывают 
оторваны от конкретной практики работы 
тбилисских предприятий. Содержание лек
ций обычно уже хорошо известно слушате
лям из печати. В тематическом плане лек
торской группы Сталинского райкома пар
тии, например, числятся всего три лек
ции по конкретной экономике, причем две I 
из них касаются сельского хозяйства, и нет; 
ни одной лекции, в которой ставились бы ] 
проблемы технического прогресса и эконо- | 
ыики предприятий района. Уже истекает 
первый месяц учебы в сети партийного 
просвещения, а лекторская группа Ленин
ского райкома партии не организовала чте
ние ни одной лекции по вопросам конкрет
ной экономики. В  этом крупном промыш
ленном районе много металлообрабаты
вающих предприятий, а лекции на темы, 
связанные с повышением производитель
ности труда в машиностроении и станко
строении, с проблемами новейшей техники 
обработки металла, читаются крайне ред
ко. В районе имени 26 комиссаров сосре
доточена большая группа предприятий пи
щевой промышленности, но тщетно будет 
искать в плане лектория райкома партии 
лекции, содержащие анализ опыта передо
вых предприятий этой отрасли. Мало чи
тается лекций на темы, поставленные в ре
шениях июльского Пленума ЦК КПСС,— о 
специализации предприятий, кооперирова
нии, модернизации оборудования, техниче
ском прогрессе. А между тем эти вопросы 
глубоко интересуют наши хозяйственные 
кадры.

Многие специалисты тбилисских пред
приятий побывали за рубежом и познако
мились с достижениями иностранной про
мышленности. Но партийные организации 
не заботятся о том, чтобы привлечь их ’К 
организации и чтению лекций о зару
бежной технике.

Отдел пропаганды и агитации Тбилис
ского горкома партии мало заботится о 
том, чтобы тематика лекций отвечала за
просам кадров и была связана с работой 
промышленности города. К  чтению лекций 
по вопросам конкретной экономики слабо 
привлекаются министры, возглавляющие 
отдельные отрасли промышленности, ди
ректора предприятий, крупные специа
листы.

В Тбилиси имеется много квалифициро
ванных пропагандистов с экономическим 
образованием, преподавателей вузосв. Все 
они привлекаются к экономической 
пропаганде. Не надо сказать, что непра
вильное отношение к этим лекторам со сто
роны ряда партийных организаций мешает

Премьер-Министр  Бирманского Союза У Ну  
на южном берегу Крыма

Н а  с н и м к е  (слева направо): предсе
датель ортачальского колхоза имени Маха- 
радзе А. Мигриаули знакомит колхозников 
артели имени Сталина Ш аумянского рай
она, заведующего М Т Ф  С. Алексаняна и 
председателя колхоза А. М ежлумяна с  по
севами пожнивной кукурузы, посеянной ор- 
тачальцами на 60 гектарах.

Фото В. Черкасова.

Армянские колхозники 
в Тбилиси

Ортачаяьский колхоз имени Махарадзе 
посетила делегация колхоза имени Сталина 
Шаумянского района. В составе делега
ции —  председатель колхоза имени 
Сталина Герой Социалистического Труда 
А. Межлумян, агроном колхоза А. йгу- 
бян, секретарь первичной парторганиза
ции Г. Степанян, инструктор Шаумянсво- 
го райкома ЕП Армении С. Акопян, 8ав. 
молочнотоварной фермой колхоза С. Алек
санян, звеньевой по садоводству Ф. Ару- 
шанян, овощевод ^  Мацакашгн, колхоз
ник Г.. Аветисян.

Тепло встретили ортачальцы армян
ских колхозников.

У правления колхоза развеваются крас
ные флаги, красуются цветы и глрляпды. 
На алых полотнищах надписи на рус
ском, армянском и грузинском языках: 
«Пламенный привет представителям 
братского армянского народа!».

В кабинете председателя колхоза со
стоялась дружеская беседа. Сюда прибы
ли также председатели соседних колхозов 
тт. Цхомария, Гиоргадзе и другие.

—  Цель нашего приезда,— заявил ру-

ЯЛТА, 27. (ТАСС). Сегодня Премьер- 
Министр Бирманского Союза У Ну, его су
пруга До Мья И и сопровождающие Пре
мьер-Министра лица продолжали знако- 

! миться с достопримечательностями курор- 
I *га на южном берегу Ерыма.

Утром они посетили новую здравницу 
I работников лесной промышленности в 
I Мисхоре. У  Ну осмотрел комфортабельные 
! корпуса здравницы, беседовал с отдыхаю
щими здесь работниками лесозаготовок 

! Верхоянска, Еоми АССР, Карело-Финской 
; ССР и других районов страны. У Ну вы- 
; разил свое восхищение здравницей и чу- 
|десной природой.

Из Мисхора гости направились в Ли
вадию, где осмотрели другую профсоюз
ную здравницу, в которой сейчас прово
дят свои отпуска 750 человек. Отдыхаю
щие тепло приветствовали Премьер-Ми
нистра.

Гости из Бирмы осмотрели места, свя
занные с Крымской конференцией 1945 
года. Они побывали в вале, где за круг
лым столом совещались главы грех 
держав.

В  Ялте Премьер-Министр У Ну и со
провождающие его лица посетили мемо
риальный дом-музей А. П. Чехова. В  од
ной из комнат внимание У Ну привлекла 
витрина с книгами А. П. Чехова, издан
ными на разных языках мира, в том чи
сле книга Чехова, изданная Бирмано-Со
ветским культурным обществом на бир
манском языке. Хранитель дома-музея се

йм творчески работать над совершенство- ! воводитель делегации А. Межлумяп,—
ванпем своего лекторского мастерства. 
Возьмем, к примеру, опытного пропаганди
ста доцента Тбилисского государственного 
университета Г. Манджгзладзе. Наряду со 
своей преподавательской и лекторской дея
тельностью он является руководителем се
минара по политической экономии при 
парторганизации университета, руководи
телем семинара пропагандистов по по
литической экономии при горкоме пар
тии, руководителем секции политиче- 

райкомов I ской экономии лекторской группы горкома 
консуль- I партии и, кроме этого, выполняет ряд дру-

порученнй. Такова же 
«нагрузка» и у ряда других лекторов. 
Пропагандистская работа требует много 
сил, времени, и никак нельзя считать 
нормальным столь сильную загрузку лек
торов. А объясняется она тем, что работ
ники отдела пропаганды и агитации гор
кома не утруждают себя привлечением к 
экономической пропаганде более широкого 
круга людей.

Несколько слов о работе издательств, 
призванных содействовать нашим кадрам 
в изучении вопросов экономики. Госполит- 
пздат Грузии и издательство «Техника да 
шрома» за весь нынешний год не издали 
по вопросам экономики ни одной брошю
ры, отображающей работу тбилисских пред
приятий. Есть в Тбилиси Научно-иссле
довательский институт экономики Акаде
мии наук Грузинской ССР. Но научные 
сотрудники этого института, отгоражи
ваясь от практики, не принимают участия 
в издании серии брошюр, обобщающих по
ложительный опыт передовых предприятий 
нашей республики.

Большую помощь коммунистам,- изучаю
щим политическую экономию и конкрет
ную экономику социалистической про
мышленности и сельского хозяйства, при
званы оказать библиотеки партийных ко
митетов. Но в этих библиотеках выбор ли
тературы по вопросам конкретной эконо
мики крайне скуден. Нет в партийных 
библиотеках и рекомендательных списков 
такой литературы.

Решения июльского Пленума ЦК КПСС 
требуют, чтобы советский хозяйственник 
был постоянно на высоте требований жиз
ни. Чтобы день ото дня улучшать руко
водство хозяйством, учил В. И. Ленин, на
до «... не довольствоваться тем уменьем, 
которое выработал в нас прежний наш 
опыт, а итти непременно дальше, добивать
ся непременно большего, переходить не
пременно от более легких задач к более 
трудным. Без этого никакой прогресс во
обще невозможен, невозможен и прогресс 
в социалистическом строительстве».

Партийные организации г. Тбилиси дол
жны больше внимания уделять учебе на
ших хозяйственных кадров, конкретнее 
заботиться об их экономическом образо
вании, ибо без понимания экономических 
законоъ социализма и умения применять 
их на практике нельзя ныне умело руко
водить хозяйством.

Л . М У М Л А Д З Е .

ознакомиться с деятельностью ортачаль
ского колхоза имени Махарадзе и его 
экономикой, а также поделиться нашим 

опытом. Деловое сотрудничество наших 
колхозов поможет нам успешно решать 
задачи, поставленные Коммунистической 
партией Перед сельским хозяйством.

Тов. Межлумян рассказал о деятельно
сти и трудовых успехах колхоза имени 
Сталина, достигнутых в борьбе за выпол
нение исторических решений сентябрьско
го и январского Пленумов ЦК КПСС.

Выступая с ответным словом, Предсе
датель ортачальского колхоза имени Ма
харадзе А. Мигриаули сказал:

—  Пять месяцев назад труженики на
шей артели послали письмо колхозникам 
пригородного кочхоза имени Сталина 
Шаумяновского района гор. Еревана, в ко
тором просили их рассказать о своих 
достижениях. Вскоре мы получили ответ
ное письмо. А сегодня с радостью прини
маем у себя посланцев колхоза имени 
Сталина.

Дружеская связь между нашими колхо
зами будет способствовать дальнейшему 
росту урожайности сельскохозяйственных 
культур и повышению продуктивности 
животноводства.

25 октября вечером армянские колхоз
ники присутствовали в театре оперы и 
балета имени 3. Палиашвили на городском 
смотре коллективов художественной са
модеятельности.

М . Т А Б А Г А Р И .

стра писателя М. П. Чехова преподнесла 
У Ну и его супруге цветы и книгу «Че
хов в театре».

Во время прогулки по Ялте У Ну «юру. 
жили жители города и отдыхающие. Об
ращаясь к ним, Премьер-Министр еда- 
зал:

—  Это самое лучшее место, чтобы пе- 
редать вашему народу привет от народов 
Бирмы, так как здесь собрались люди со 
всех концов Советского Союза. Когда при
едете домой, передайте, обязательно пере
дайте своим согражданам привет от бир
манского народа.

У Ну сказал также:
—  Вы, русские, очень хороший народ. 

Если вы приедете в нашу страну, бир
манцы вас очень полюбят.

Вечером по просьбе Премьер-Министра 
ему и его спутникам был показал кино- 
фильм «Сталинградская битва».

В поездке по южному берету Ерыма 
Премьер-Министра У Ну сопровождали за
меститель Министра иностранных дед 
СССР Н. Т. Федоренко, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Бирме А. Д. 
Щиборин, председатель исполкома Ялтин
ского горсовета депутатов трудящихся 
А. М. Тарасов, секретарь Ялтинского гор
кома КП Украины С. Ф. Медунов, ответ
ственные сотрудники МИД СССР.

С курортом южного берега Ерыма зна
комились также бирманские журналисты, 
находящиеся в Советском Союзе.

О т ъ е з д  из К р ы м а  П р е м ь е р -М и н и с т р а  Б и р м а н с к о г о  С о ю з а  У  Ну
СИМФЕРОПОЛЬ, 28. (ТАСС). Сегодня 

Премьер - Министр Бирмапского Союза 
У Ну, его супруга До Мья И и сопровож
дающие Премьер-Министра лица вылетели 
из Симферополя в дальнейшее путешест
вие по стране. По пути следования на 
аэродром бирманских гостей тепло привет
ствовали жители города. Проводить У Ну 
и его спутников собрались представители 
советских и общественных организаций, 
деятели науки и искусства. Среди прово
жающих— заместитель министра иностран
ных дел УССР С. А. Слипченко, председа
тель исполкома Крымского областного Со
вета депутатов трудящихся М. Г. Кузь
менко, председатели Симферопольского гор
исполкома Н. Н. Катков, Ялтинского гор
исполкома А. М. Тарасов, секретарь Крым

ского обкома КП Украины Н. П. Суркия, 
секретарь Симферопольского горкома пар. 
тип П. И. Корницкий, секретарь Ялтин
ского горкома партии С. Ф. Медунов, де
путаты Верховного Совета УССР, Крым
ского областного и Симферопольского го- 
родского Советов депутатов трудящихся.

Премьер-Министр У Ну и председатель 
исполкома Крымского областного Совета 
депутатов трудящихся М. Г. Кузьменко 
обменялись речами.

В 12 часов самолет, на борту которого 
находятся Премьер-Министр Бирманского 
Союза У  Ну и его спутники, поднялся в 
воздух.

Вместе с Премьер-Министром из Крыма 
вылетели гостящие в СССР бирманские 
журналисты. •

Помощь Ростовского-на-Дону городского Совета 
населению г. Волос, пострадавшему от наводнения

В результате прошедших над террите- 
Греции ливней был затоплен ряд 

районов страны. Особенно сильно постра
дал от наводнения г. Волос. Тысячи жи
телей города остались без крова, имеют
ся человеческие жертвы.

Как известно, в сентябре с. г. по при
глашению исполкома Ростове кого-на-До- 
%у городского Совета делегация муници
палитета г. Волос во главе с мэром г-ном 
Г. Карталисом посетила Ростов-на-Дону, 
где ознакомилась с жизнью населения го
рода.

На днях исполком Ростовского-на-Дону 
городского Совета принял решение ока
зать помощь населению г. Волос, постра
давшему от наводнения. Мэру г. Волос

г-ну Г. Еарталису направлена следующая 
телеграмма.

«Исполнительный Комитет Ростовского-
на-Дону городского Совета депутатов тру
дящихся выражает глубокое сочувствие 
по случаю бедствия, постигшего жителей 
города Волос.

Исполнительный Комитет решил пере
вести муниципалитету города Волос 20 
тысяч рублей для оказания помощи насе
лению, пострадавшему от наводнения. 

Председатель исполнительного Ко
митета Ростовского-на-Дону город
ского Совета депутатов трудя
щихся.

Отъезд в Финляндию делегации участнинов Первой русской 
революции 1905 года

Блохина. Они примут участие в проводи
мых там мероприятиях, которые посвяще
ны пятидесятилетию всеобщей стачки.

(ТАСС).

По приглашению финской комиссии ве
теранов всеобщей стачки 1905 года в 
Финляндию выехала делегация участни
ков Первой русской революции 1905 го
да в составе Г. И. Петровского и А. Д.

Советские туристы выехали в Югославию
26 октября из Москвы в Федеративную 

Народную Республику Югославию выеха
ла большая группа советских туристов в 
составе 167 человек. Среди них —  
москвичи, ленинградцы, минчане. В  Кие
ве к ним присоединились 30 киев
лян. Среди туристов представители раз

личных профессий: рабочие, служащие, 
инженеры и техники, работники науки, 
писатели, архитекторы, преподаватели, 
медицинские работники.

Туристы проведут в Югославии около 
четырех недель. (ТАСС).

☆ ☆

Цитрусоводы Грузии —  трудящимся Моснвы

Д Е Н Ь  П Р О Ф Г Р У П П О Р Г А
Грузинский республиканский совет] 

профсоюзов, но опыту крупных городов, 
про-вел в гор. Тбилиси «День профгрупп-1 
орга». Для участия в этом мероприятии в 
Доме культуры имени М. Горького собра
лись профактивисты предприятий города. 
Црофгруипорги литейного цеха паровозо- 
в.чгоноремонтного завода имени И. В. 
Сталина И. Меладзе, щипального отделения 
табачной фабрики Л» 2 Е. Сахарадзе, сбо
рочного цеха машиностроительного завода 
имени Орджоникидзе Т. Девдариани и ткац

кого цеха камвольно-суконного комбината 
Г. Крацашвили рассказали собравшимся о 
своем опыте работы.

В  своих выступлениях профгруппорги 
говорили о том, как они готовят и проводят 
общие собрания и производственные сове
щания, как вовлекают рабочих в социали
стическое соревнование.

Заведующий оргмаесовым отделом Сов- 
ггрофа Грузии Д. Цирекидзе подытожил 
выступления профгруппоргов.

Собравшиеся прослушали лекцию канди

дата юридических наук Г. Жвания «О ме
ждународном положении СССР».

В  заключение силами художественной 
самодеятельности предприятий города был 

! дан большой концерт.
«День профгруппорга» —  интересное 

мероприятие и его следует проводить и в 
! других городах и промышленных центрах 
] республики.

С. РА С Т ,
инструктор оргмассового отдела Сов- 
профа Грузии.

В  колхозах и совхозах цитрусоводче
ских районов Грузии начался выбороч
ный сбор мандаринов. Паковочные заво
ды и заготовительные пункты Аджарии и 
Абхазии приступили к приемке плодов 
нового урожая. Более 200 тысяч штук 
мандаринов сдали Махинджаурский суб
тропический совхоз и Гульришнсвий сов
хоз имени Ильича.

Коллектив Ахалшенского цитрусовод
ческого совхоза, неся трудовую вахту в 
честь X X  съезда К П С С , обязался к 38-й 
годовщине Великого Октября собрать 
400 тыс. штук мандаринов вместо 200 
тыс. штук, предусмотренных планом.

Из Грузии в М оскву и Ленинград от
правлены первые шесть вагонов с ман
даринами нового урожая. Всего к празд
нику трудящиеся столицы нашей страны

получат 24 вагона цитрусовых плодов. 
Сотни тысяч штук мандаринов отправля
ются и в другие промышленные центры 
Советского Союза.

Н а  с н и м к е :  управляющий 2-м аг
роотделением Ахалшенского совхоза 
К- Гугунава проверяет плоды, собран
ные работницей Маро Сардлишвили.

Фото В. Бабаяна.



«

К новым успехам архитектуры
Меньше года прошло с тех пор, ка* в 

Москве состоялось Всесоюзное совещание 
строителей, созванное ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР. Участники совещания 
вскрыли серьезные недочеты в архитекту
ре и строительстве, поставили перед 
строителями и проектировщиками зада
чи сократить сроки строительства, 
своевременно вводить в эксплуатацию 
вданйя и сооружения, снизить стоимость 
строительства и улучшить его качество.

В претворении в жизнь всех этих тре
бований большую роль призваны сыграть 
советские архитекторы. На протяжении 
всего времени, прошедшего после сове
щания, советские зодчие вместе с кон
структорами и строителями разрабатыва
ли новые методы и приемы проектирова
ния, способствующие быстрейшему вы
полнению задач, поставленных Партией и 
Правительством.

Вопросам ускорения строительства, 
снижения стоимости сооружения зданий, 
улучшения качества строительства было 
уделено основное внимание и на состояв
шемся на днях IV  съезде архитекторов 
Грузии.

«Интересы индустриализации строи
тельства, —  говорил на Всесоюзном сове
щании строителей товарищ Н. С. Хрущев, 
—  диктуют необходимость перестроить 
работу проектных организаций, сделать 
типовое проектирование и применение 
имеющихся типовых проектов главным в 
их работе.

Широкое применение сборных железо
бетонных деталей, конструкций, крупных 
блоков и новых эффективных материалов 
является тем новым в технике строитель
ства, что повелительно требует отрешить
ся от устаревших приемов проектиро
вания».

Между тем многие архитекторы, и в 
том числе некоторые зодчие нашей рес
публики, до последнего времени недооце
нивали значение типового проектирова
ния, все еще мало заботились о приме
нении индустриальных методов строи
тельства. В отчетном докладе ответствен
ного секретаря правления Союза совет
ских архитекторов Грузии М. Лорткиша- 

нидзе, наряду со значительными успехами, 
достигнутыми грузинскими зодчими за 
послевоенные годы,'отмечались и серьез
ные недостатки в борьбе за экономич
ность строительства, ускорение его тем
пов.

IV  съезд архитекторов  
Грузии  

★

Архитекторы, строители нашей респуб
лика отлично сознают, что большая про
грамма строительства жилых и культурно- 
бытовых зданий может быть успешно вы
полнена лишь при условии максималь
ной индустриализации строительства и 

широкого внедрения стандартизации и 
типизации строительных деталей и кон

струкций на основе типовых проектов. 
Понятно поэтому то большое внимание, 
которое было уделено на съезде вопросам 
типового проектирования. Об этом подроб
но говорилось не только в отчетном докла
де и выступлениях делегатов. Типовому 
проектированию и вопросам жилищного 
строительства в Грузинской ССР был 
посвящен специальный содоклад, с кото

рым выступил начальник Управления по 
делам архитектуры при Совете Министров 

Грузинской ССР Б. Лордкипанидзе.
Еще в 1948 году для нашей республи

ки были утверждены типовые проекты 
одноэтажных домов (серия 151 архитек
торов Чкадуа, Соловьевой, Ревишвили, 
Телия и инженера Джапаридзе) и двух
этажных домов (серия 209 архитектора 
Сумбадзе и инженера Джапаридзе), кото
рые нашли широкое применение и дей

ствуют до настоящего времени. Однако 
требованиям сегодняшнем дня эти проек
ты уже не отвечают. Их пора заменить 
новыми, более совершенными. Между тем 
новая серия двух-трехэтажных домов все 
еще не утверждена. Нет типового проек
та четырех-пятиэтажного дома, и строи
тели вынуждены пользоваться примене
нием лишь типовых секций. Не богат 
выбор проектов школ разных типов, дет

ских садов, яслей, бань и т. п.
Наиболее сложны» и плохо изученным 

вопросом, как указывалось в отчетном до
кладе и содокладе Б., Лордкипанидзе, яв
ляется стоимость жилых зданий.

Огремясь создать красивое 8дание, архи
текторы все еще мало заботятся об эконо
мичности строительства, плохо берегут

рального плана развития и реконструк
ции Тбилиси. Были высказаны мысли о 
дальнейших перспективах роста города, 
о его основном направлении.

Архитекторы А. Инцкирвели, К. Кип- 
пгадзе, С. Пицхелаури и некоторые дру
гие говорили о курортном строительстве. 
Большое место в выступлениях было уде
лено вопросам строительства в Цхалтубо.

Грузия— страна замечательных архитек
турных традиций. Издавна грузинские 
зодчие пользовались богатыми природными 
облицовочными материалами для оформле
ния зданий. На съезде остро стоял вопрос 
о борьбе за снижение стоимости облицовоч
ных материалов, в частности экларского 
камня, о новых, наиболее прогрессивных 
и экономных методах его добычи и об
работки, об удешевлении производства об
лицовочных работ. Обсуждая вопросы при
менения новых строительных материалов,

Заявление В. М. М О Л О Т О В А
на Совещании министров иностранных дел четырех держав

в Женеве 27 октября 1955 года
Господин председатель, господа.

Настоящее Совещание созвано по реше
нию Глав правительств четырех держав. 
Оно имеет своей задачей обсудить вопро
сы, предусмотренные согласованными ди
рективами Женевского совещания.

Важное историческое значение Женев
ского Совещания Глав правительств, со
стоявшегося в июле месяце, теперь при-

1) европейская безопасность х Герма
ния;

2) разоружение;
3) развитие контактов между Востоком 

и Западом.
Важное значение вопроса о европей

ской безопасности и Германии было еди
нодушно отмечено Главами правительств 
четырех держав —  Председателем Сове-

рядки международной напряженности и, 
прежде всего, напряженности в отноше
ниях между великими державами. Оно от
разило стремление народов к прекраще
нию так называемой «холодной войны». 
Оно укрепило еще больше волю народов 
к обеспечению прочного и длительного

делегаты съезда, к сожалению, обо- мира. Оно открыло также дорогу для даль- 
шли такой ценный облицовочный мате- нейшего совместного рассмотрения и раз- 
риал, каким являются керамические решения назревших международных про
плиты, для изготовления которых у нас блем в духе взаимопонимания и уважения 
имеются все условия. Известно, что такие интересов сторон, в соответствии с зада- 
плиты широко применяются на новострой- чами обеспечения мира между народами.
ках Москвы и - других городов нашей 
страны. Следует отметить и то обстоя
тельство, что на съезде не выступил ни
кто из представителей Министерства про
мышленности строительных материалов.

0 значении тесного содружества архи
текторов и конструкторов говорил стар
ший научный сотрудник Института строи
тельного дела Г. Еарцивадзе.

Член-корреспондент Академии архитек
туры СССР М. Шавигавили потребовал по
высить ответственность архитекторов и 
проектных организаций за качество строи
тельства, внес предложение пересмотреть 
Положение об авторском надзоре. Заслу
женный деятель искусств М. Калашников 
поднял вопрос о том, что архитектор дол
жен участвовать в разработке отдельных 
деталей проекта, следить за ходом строи
тельства.

Директор Закавказского филиала Госу
дарственного проектного института «Союз- 

„ впл, „  *  л • гилроторг» Ф. Поцхиптвили рассказал о _  и, 1И ,л ,п ШСпЫЛ
народную копейку. Серьезной помехой к ходе строительства торговых павильонов трудничества между государствами 
« и» ш ш  строительства яв-1 и магазинов. пути дальнейшей

За последние годы в Грузии широко 
развернулось жилищное строительство, 
сооружение промышленных предприятий 

и зданий культурно-просветительных и 
бытовых учреждении. Достаточно назвать 

сооружения Закавказского металлургиче
ского завода имени И. В. Сталина, Кутаис
ского автомобильного завода, Горийского 
хлопчатобумажного комбината, строитель
ство и благоустройство нового города Ру 
стави, чтобы стал понятен огромный раз
мах строительных работ в республике. 
За послевоенный период в Грузии по
строены жилые дома, площадь которых 
превышает два миллиона квадратных мет
ров. В сельских населенных пунктах со
оружено до 67 тысяч жилых домов.

Однако при большом размахе строи
тельства только девять городов респуб
лики (Тбилиси, Гори, Рустави, Боржо
ми, курорт Цхалтубо и некоторые дру
гие) имеют утвержденные проекты пла
нировки, что, разумеется, никак нельзя 
признать нормальным. При этом гене
ральный план развития и реконструкции
Тбилиси был утвержден лишь накануне 
открытия съезда. Такое невнимательное 
отношение к вопросам планировки при
вело в столице нашей республики ко 
многим случаям хаотической застройки 
не только в центральных, плотно насе
ленных районах, но и на окраинах.

Тов. Лорткипанидзе коротко остано
вился на вопросах промышленного, сель

ского и курортного строительства, отметил 
творческий рост архитекторов, сказав

шийся в сооружении зданий общественно
го назначения, новых мостов, монументов.

Наряду с этим докладчик назвал зда
ния, архитектура которых отличается из
лишествами и смешением форм и стилей. 
В проектах таких сооружений, как сана
торий Министерства угольной промышлен
ности СССР в Цхалтубо (авторы Л. Меле- 
ги _и Г. Химпшашвили), административ
ный дом в Рустави (архитектор Т. Кагпа- 
кашвили), жилой дом работников науки в 
Тбилиси (авторы К. Соколова и И. Чхен- 
кели), административное здание Мини
стерства сельского хозяйства Грузинской 
ССР (авторы Г. Тавдгирадзе я Н. Ппрцха- 
лаиигвили) и некоторых других, вопросы 
экономики и целесообразности внутренней 
планировки зданий принесены в жертву 
ненужному украшательству. Как в отчет
ном докладе, так и в содокладах и прениях 
серьезной критике был подвергнут проект 
административного здания комбината 
<'Г[>узуголь» (архитекторы Чхиквадзе и 
Чхеидзе), в архитектуре которого осо
бенно много излишеств. Внешней архи
тектуре здания недостает цельности, на 
Фасаде использовано несколько самостоя
тельных тем, которые отвлекают внима
ние от главной темы; в башне, стоимость 
которой превышает трп миллиона рублей, 
помещается только лестница.

Во вопросам градостроительства Тби
лиси отчетный доклад дополнил высту
пивший с содокладом на тему «Градо
строительные вопросы Тбилиси» главный 
архитектор города А. Тевзадзе. Он также 
подчеркнул излишества, характеризую
щие облик многих жилых зданий, вы
строенных за последние годы в Тбилиси, 
°™етил неудовлетворительные темпы, 
значительное удорожание ряда строи
тельств.

Главный архитектор города рассказал 
Делегатам съезда о новых сооружениях 
Тбилиси, б реконструкции городских ма- 
тнетралей, состоянии городского транс
порта, о ходе йроектирования и строи
тельства промышленных, административ
ных и жилых зданий,

снижению стоимости 
ляется все то же неблагополучное положе
ние с типовым проектированием, украша
тельство, слабое внедрение индустриаль
ных методов строительства.

Добиться искоренения этих недостатков 
можно лишь путем совместной работы 
проектных, научных и строительных ор
ганизаций. Между тем архитекторы и 
строители все еще не работают в тесном 
контакте. Редко проводятся совещания 
строителей, Союз архитекторов не стал 
инициатором .организации совместного об
суждения проблем строительства. Почни 
не практикуется обсуждение проектов. За 
8 лет, прошедших после Третьего съезда 
архитекторов, обсуждено всего около 
20 строек и проектов.

Творческому содружеству зодчих и 
строителей мешает и то обстоятельство, 
что Союз архитекторов не пополняется и 
не укрепляется строителями разных спе
циальностей. До сих пор среди членов

Нельзя не отметить, что на съезде ма- н<>й напряженности и укрепления всеоб- 
ло было уделено внимания такому важ- I Щего пира.
ному вопросу, как сельское строительство.

Кандидаты архитектуры Г. Чхиквадзе, 
И. Циципгвили, архитектор Н. Тоидзе и 
другие критиковали правление Союза со
ветских архитекторов Грузии за слабую 
работу. Бездействовали творческие сек
ции, редко собирались члены президиума 
и правления. Почти никакой работы не 
велось для повышения квалификации ар
хитекторов, не 'устраивались конкурсы.

Выступившие архитекторы требовали 
организации диспутов по творческим во
просам, встреч с выдающимися зодчими 
страны и с представителями других твор
ческих организаций. Молодой архитектор 
0. Каландаришвили обратился в правле
нию союза с просьбой наладить более ши
рокое -ознакомление архитекторов с со
временной советской и иностранной лите
ратурой но вопросам архитектуры иСоюза имеется только один инженер-строи

тель. Активнее должны включиться в раз- строительной индустрии.
работку насущных вопросов архитектуры I „  ____
и строительства также кафедры техниче- ! л также подвергнут критике Союз 
ских вузов. Теснее должна быть связь про- ; советских архитекторов СССР за недо- 
ектных организаций с Институтом строи- ; стат° ,гную помощь и руководство респуб- 
тельного дела Академии наук Грузинской яикайсшм союзом. Профессор Р. Агаба- 
ССР. ' "  ^ ^  ‘

Для того, чтобы активно участвовать 
в разрешении больших и ответственных 
задач, поставленных Партией и Прави
тельством перед строителями, архитекто
ры должны лучше разбираться в вопро
сах строительства, знать современные 
строительные материалы и конструкции.

В широко развернувшихся прениях де
легаты горячо обсуждали насущные во
просы архитектуры, пути и методы бы
стрейшего претворения в жизнь грандиоз
ных задач, поставленных перед строи
телями Коммунистической партией и Со
ветским правительством.

Суровой критике подвергли участники 
съезда тех архитекторов, которые все еще 
по-эстетски подходят к проектированию 
и сооружению жилых и общественных 
зданий.

Архитектор Гипрогорстроя Г. Лежала 
уделил в своем выступлении серьезное 
внимание единству формы и содержания 
сооружаемых зданий Создавая проект но
вого дома, архитектор в первую очередь 
должен думать о том, для какой цели 
этот дом строится, и подчинить его офор
мление интересам, запросам людей, кото
рые будут жить и работать в нем.

Совместно с инженерами и строителя
ми архитекторы должны во всех деталях 
разработать типовые проекты как полно
метражных, так и малометражных квар
тир, что позволит широко применить сбор
ный железобетон, крупные блоки, панели, 
полностью использовать на стройках ме
ханизацию.

Известно, что с 1957 года массовое 
строительство будет вестись лишь по 
типовым проектам. Однако наши проект
ные организации еще не готовы к этому.
Выступивший на съезде начальник тех
нического отдела Министерства городско
го и сельского строительства Грузинской 
ССР инженер Г. Чомахидзе рассказал о 
том, что предстоящий хозяйственный год 
строительные организации встречают не
подготовленно —  нет выбора типовых 
проектов, простаивают полигоны, изготов
ляющие железобетон, не разработаны но
вые, наиболее экономичные методы обли
цовки, не механизированы трудоемкие ра
боты. Архитекторы, как говорил в своем 
выступлении профессор М. Нёпринцев, все 
еще недостаточно заботятся об удешевле
нии строительства, в то время как вопро
сы экономии должны стоять в центре их 
внимания.

Проектные организации, главный архи-

бян выразил пожелание периодически 
устраивать в Москве декады архитекторов 
национальных республик для обмена опы
том, ознакомления с имеющимися дости
жениями.

Выступивший на съезде секретарь 
правления Союза советских архитекторов 
СССР В. Шквариков признал справедливой 
критику в адрес Союза советских ар
хитекторов СССР и в своей речи заострил 
внимание делегатов на задачах, поставлен
ных перед архитекторами Коммунистиче
ской партией и Советским правитель
ством, а также Всесоюзным совещанием 
строителей.

0 насущных задачах, стоящих перед ар
хитекторами Грузии, о предстоящем 
II  съезде советских архитекторов СССР 
и о состоянии критики архитектурных 
произведений говорил также выступивший 
на съезде руководитель сектора русской 
архитектуры и архитектуры народов СССР 
Академии архитектуры СССР Ю. Яралов.

Зодчих нашей республики тепло при
ветствовали присутствовавшие на съезде 
представители Москвы, Ленинграда, Укра
ины, Литвы, Эстонии, Армении и Азер
байджана.

В прениях по докладам выступили так
же заведующий сектором гигиены жилищ, 
лечебных и общественных зданий Научно- 
исследовательского санитарного институ
та, кандидат медицинских наук М. Гевон- 
дян, начальник строительного отдела Гру
зинского филиала Государственного ин
ститута проектирования сельской электри
фикации Н. Чубинипгвили, заведующий 
отделом Музея искусств Грузии профессор 
Д. Гордеев, начальник Управления по де
лам архитектуры при Совете Министров 
Абхазской АССР С. Цинцабадэе и другие, 
Всего 31 человек.

Съезд признал работу правления Союза 
советских архитекторов Грузии удовлетво
рительной и принял резолюцию, направ
ленную к дальнейшим творческим успехам 
зодчих республики.

Съезд выразил уверенность, что гру
зинские архитекторы, вдохновленные ре
шениями Коммунистической партии и Со

знается всеми. Оно послужило делу раз- та Министров СССР Н. А. Булганиным,
президентом США Д. Эйзенхауэром, пре
мьер-министром Великобритании А. Иденом, 
премьер-министром Франции Э. Форам. 
Это и понятно. Как первая, так и вторая 
мировые войны начались в Европе. Эти 
войны, развязанные милитаристской Гер
манией, причинили европейским народам 
неисчислимые бедствия и разрушения, по-1” 
следствия которых не устранены и по сей 
день. Особенно много лишений вынесли 
на своих плечах народы Советского Сою
за, а также народы Польши, Югосла
вии, Чехословакии, Франции, Бельгии и 
других европейских стран, подвергшихся 
нападению германского милитаризма. Мы 
знаем, что немалые жертвы понес в ре
зультате этих войн и немецкий народ, ко
торый дорого заплатил за политику воен
ных авантюр, проводившуюся агрессивны
ми милитаристскими кругами Германии.

Учитывая этот исторический опыт, а 
также необходимость создать определен
ные гарантии для мирного и спокойного 
существования европейских государств, 
мы должны приложить все усилия к тому, 
чтобы достигнуть успеха в решении за
дачи обеспечения безопасности в Европе, 
в чем кровно заинтересованы все евро
пейские народы.

В  июле на Женевском совещании Со
ветское правительство внесло свои пред
ложения по этому вопросу. Не может быть 
сомнений в том, что достижение соответ
ствующей договоренности наилучшим об
разом содействовало бы укреплению мира 
и европейской безопасности.

Советское правительство предложило 
заключить общеевропейский договор о 
коллективной безопасности в  Европе с уча
стием всех заинтересованных европей
ских государств и Соединенных Шта
тов Америки. Главами правительств 
было принято решение передать вне
сенный нами проект договора на 
рассмотрение министров иностранных 
дел. При рассмотрении этого вопроса со
ветская делегация изложит свои сообра
жения в обоснование указанных предло
жений.

гер-
тФЙ

Советское правительство высоко ценит 
эти положительные результаты работы 
Совещания Глав правительств и тот важ
ный вклад, который был сделан для успе
ха Совещания президентом Эйзенхауэром, 
премьер-министром Иденом и премьер- 
министром Фором.

Одно время имели место выступления, 
в которых было выражено стремление ото
двинуть в тень положительные результа
ты Женевского совещания. Нельзя не 
считаться с этим и в настоящее время. 
Это свидетельствует о наличии немалых 
трудностей на пути осуществления задач 
Женевского совещания. Мы полагаем, тем 
не менее, что нас всех объединяет жела
ние закрепить достигнутые результаты 
Совещания и работать на их основе.

За работой нашего Совещания будут 
внимательно следить во всех странах. 
Миллионы людей ожидают, что в резуль
тате этого Совещания будут сделаны но
вые шаги вперед по пути улучшения со-

по
разрядки международ-

Все это накладывает определенные обя
зательства на нас, участников Совеща
ния.

За время после Женевского совещания 
правительство СССР предприняло ряд но
вых мер, чтобы содействовать дальнейшей 
разрядке в международных отношениях. 
Эти меры были встречены одобрением во 
всем мире.

Необходимо указать прежде всего на ре
шение о сокращении советских вооружен
ных сил на 640 тысяч человек. Этим Со
ветский Союз продемонстрировал на прак
тике свою готовность активно содейство
вать прекращению гонки вооружений, 
свое стремление к дальнейшему уменьше
нию международной напряженности. Из
вестно также, что правительства Польши, 
Чехословакии, Румынии, Венгрии, Болга
рии и Албании тоже сократили свои во
оруженные силы.

Советский Союз принял недавно реше
ние о досрочном отказе от военно-морской

Но уже сегодня следует сказать, что 
главным препятствием на пути обеспече
ния безопасности в Европе является су
ществование военных группировок. Нача
ло созданию этих группировок было по
ложено Северо-атлантическим блоком. Эти 
группировки противопоставляют одни 
страны другим странам и стимулируют 
гонку вооружений. Они усиливают опас
ность новой войны.

Советский Союз стоит за ликвидацию 
военных группировок. Если по тем или 
нным соображениям это не может быть 
осуществлено немедленно, то мы предла
гаем сделать это постепенно, подготовляя, 
однако, уже теперь путь к  ликвидации 

базы Норккала-Удд на территории Фии-1 всех военных блоков и группировок. Все 
ляндии. Это было сделано, несмотря на мероприятия, направленные на уменьше- 
то, что, согласно мирному договору с Фин-1 кие международной напряженности и
ляндией, существование этой советской 
военно-морской базы предусматривалось 
до 1997 года. Таким образом, в этом году 
ликвидированы обе советские военно-мор
ские базы на территориях других госу
дарств —  как военно-морская база в 
Порт-Артуре на территории Китая, так и 
военно-морская база на территории Фин
ляндии. Советский Союз не имеет больше 
ни одной военной базы за пределами сво
ей страны. Эти шаги Советского прави
тельства способствовали дальнейшему ук
реплению дружественных отношений с 
указанными странами. Они получили пги-

укреплекие доверия между государства
ми, отвечают этим целям.

Именно в связи с вопросом о европей
ской безопасности, являющимся главным

становление милитаризма по этапам. 
Нельзя согласиться с восстановлением 
германского милитаризма ни сразу, ни по 
этапам.

С другой стороны, при нынешних усло
виях, когда существуют два германских 
государства с различным общественным 
устройством, нельзя искать решения ге{ 
майской проблемы в ущерб интересам 
или другой части Германии, в ущерб со
циальным завоеваниям трудящихся Гер
манской Демократической Республики, ко
торые имеют огромное значение для всьго 
германского народа. Было бы совершенно 
нереальным пытаться осуществить объ
единение Германии путем механического 
слияния обеих ее частей.

При этом мы не можем но исходить из 
того, что решение германской проблемы 
является делом, прежде всего, самих нем
це®. Наша задача содействовать им в 
этом, а не навязывать им те или иные 
свои планы.

'Важнейшим вопросом нашего Совеща
ния, положительного разрешения которого 
ждут все народы, является вопрос —  о 
разоружении. Народы правильно оцени
вают происходящую в настоящее время 
гонку вооружений, как одну из главных 
причин существующей напряженности и 
недоверия в отношениях между государ
ствами. Гонка вооружений отвлекает 
огромное количество сил и средств от 
мирного строительства, возлагает на пле
чи народов все более тяжелое бремя нало
гов и растущих цен. Никому не следовало 
бы недооценивать этого. Между тем, наро
ды заинтересованы в  том, чтобы средства, 
идущие в настоящее время на гонку во

оружений, были обращены на повышение 
благосостояния людей, на оказание по
мощи слаборазвитым странам и районам.

Главная задача при рассмотрении про
блемы разоружения— найти пути в  пре
кращению гонки вооружений, в  сокраще
нию разбухших вооруженных сил госу
дарств— армий, военно-морского флота, 
военной авиации, а также к запрещению 
атомного оружия и к освобождению чело
вечества от угрозы атомной войны. Реше
ние этой задачи возможно лишь при усло
вии существенного сокращения вооруже
ний, прежде всего великих держав, в 
при проведении мероприятий, направлев- 
ных на запрещение атомного оружия, е 
тем, чтобы такое великое достижение че
ловеческого ума и техники,* как открытие 
способов использования атомной энергии, 
было обращено только на мирные нужды. 
Само собой разумеется, что за проведе
нием мер по сокращению вооружений и по 
запрещению атомного оружия необходим 
строгий международный контроль и 
эффективная организация инспекции. 
Было бы, однако, неубедительным гово
рить о контроле и инспекции, а наряду с 
этим продолжать гонку вооружений, на
коплять атомные и водородные бомбы, 
раздувать военные бюджеты.

Как известно. Советское правительстве 
внесло 10 мая этого года свои подробно 
разработанные предложения относительно 
сокращения вооружений, запрещения 
атомного оружия и устранения угрозы но
вой войны. В  своих последующих высту
плениях Советское правительство приня
ло во внимание те соображения западных 
держав, которые были направлены к той 
же цели осуществления разоружения. 
Можно сказать, что по ряду важных во
просов разоружения— об уровнях воору
жений и вооруженных сил, о порядке и 
сроках запрещения атомного оружия, о 
некоторых важных сторонах международ-

вопросом для народов Европы, нам пред-1 яого контроля в этой области —  между
стоит рассмотреть и подчиненный ему во
прос о Германии. Советский Союз был и 
остается сторонником урегулирования 
германской проблемы в соответствии с 
интересами европейской безопасности и 
восстановления единства Германии на ми
ролюбивых и демократических началах. 
Мы исходим из того, что при решении гер
манского вопроса должны быть созданы

рокий положительный отклик как пример надежные гарантии, что германский ми- 
решения вопроса о военных базах вели-: литаризм не возродится вновь и не бу- 
ких держав да чужих территориях —  дет угрожать миру и спокойствию наро- 
этого назревшего вопроса международной дов Европы. Только такое решение воп ре
визии- са о восстановлении единства Германии

В  период после Женевского совещания 
Советский Союз установил дипломатиче
ские отношения с Германской Федераль
ной Республикой. Заключен и вступил в 
силу договор об отношениях между СССР 
и Германской Демократической Республи
кой. Наличие нормальных отношений меж
ду Советским Союзом и обоими государ
ствами, существующими на территории 
Германии, несомненно будет способство
вать ослаблению международной напря
женности в центре Европы и окажет по
ложительное влияние на урегулирование 
германского вопроса.

Предпринимая все эти действия, а так
же расширяя международные связи и со
трудничество Советского Союза с государ
ствами как Востока, так и Запада, Совет
ское правительство исходит из того, что в 
международной жизни надо слова подкреп
лять делами, не останавливаться перед 
еще не решенными вопросами, а двигать
ся шаг за шагом вперед, подготавливая 
условия к решению других, более труд
ных вопросов.

Меры, предпринятые Советским Союзом,

СССР, США, Великобританией и Францией 
в настоящее время достигнута значитель
ная степень согласия. При этом следует 
отметить, что переписка между президен
том США Д. Эйзенхауэром и Председате
лем Совета Министров СССР Н. А. Булга
ниным способствовала дальнейшему выяс
нению позиций сторон по некоторым важ
ным аспектам проблемы разоружения.

Проблема разоружения требует прове
дения практических шаиов, требует реше
ния. Советская делегация готова пойти 
навстречу всем тем предложениям, кото-

отвечает интересам народов Европы и рые. будут , «^Действовать прекращению
интересам самого германского народа.

Из этого следует, что при рассмотре
нии германской проблемы неизбежно 
встает вопрос, по какому пути пойдет 
развитие объединенной Германии— по пу
ти ли превращения Германии в милита
ристское государство, включенное в тему 
же в военные группировки западных 
держав, или по пути ее развития, как 
миролюбивого и демократического госу

дарства, не принимающего участия в ка
ких бы то ни было военных блоках и 

сотрудничающего с другими государства
ми в деле упрочения мира.

В  настоящее время, когда на основе 
парижских соглашений практически про
водится ремилитаризация Западной Гер
мании, уже включившейся в военные 
группировки западных держав, созданы 
новые преграды в решении германской 
проблемы. При сложившихся условиях 
необходимое решение может быть достиг
нуто только постепенно, ца путях смяг
чения международной напряженности в 
Европе, при создании надежной системы

гонки вооружений, которые сдвинут 
места проблему разоружения.

Советское правительство придает боль
шое значение обсуждению на данном Со
вещании также вопроса о контактах ме
жду Востоком и Западом, способствующих 
развитию международного сотрудничества 
и лучшему взаимопониманию.

Мы понимаем, что развитие контактов 
между Западом и Востоком будет успеш
ным, когда оно будет иметь солидную эко
номическую базу и будет опираться на 
беспрепятственное развитие международ
ной торговли. Этому мешает теперь нали
чие таких фактов, как дискриминация в 
международной торговле, нарушение нор
мальных отношений в области кредита 
и другие искусственные меры, препят
ствующие международному сотрудниче
ству.

Было бы желательно договориться так
же о мерах по развитию международных 
связей в области культуры, науки, техни
ки и развитию туризма, и, вместе с тем, 
в отношении обмена опытом в промыт-

сделали очевидна™ тог ф и», что имеют-, с6 л ж вн м  „  „ „ м я ™ ™ , *  сотрудиче-
"  еще.  »та- ства между обеими частями Германии,нежности для дальнейшей разрядки меж-1

дународной напряженности, принимая во : В последнее время говорят о том, что
внимание, конечно, что все государства—  как обеспечение безопасности в Европе,

коллективной безопасности, в результате ленности, сельском хозяйстве и торговле
Нам представляется, что в области разви
тия таких международных связей имеют
ся немалые возможности.

В  заключение разрешите мне выразить

тектор города были подвергнуты критике 1 Председателя Совета Министров Грузин- 
за плохую организацию обсуждения гене-1 ской ССГ т. Д. Г. Мамацашвили.

вотского правительства, направленными и прежде всего великие державы— будут так и решение германской проблемы надо надежду, что наше Совещание будет про- 
на дальнейшее развитие народного хозяй- действовать в духе Женевы. К сожалению,! осуществить по этапам, ^га мысль Не, ходить в том же духе стаем тения к  ртяп. 

навстречу XX съезду эти возможности используются далеко не Должна отвергаться, если она будет слу- .
возтожекные всеми. ( жить задачам действительного обеспече-! ю и готовности к сотрудни-

Пеоет нашим Совещанием стоит аятячг ния евР °пейск<)й безопасности и восста-; чсству, который господствовал на Же- 
п „ т ,  т о * * " “ »  “  В Д М *- | н я ™ »  О п г щ и ш  Г п ,  прапстельств в 
начато на Женевском Совещании Глав |,ивьгх и Демократических основах. Этим служил делу уменьшения международной
правительств Этим определяются наши Ц®лям. однако, не отвечало бы такое ре-1 напряженности и укреплению мира. На
основные задачи. ! шение германской проблемы, при котором ' этом пути мы достигнем положительных

Главы правительств поручили нам обсу- • под флагом объединения Германии по эта-! результатов, отвечающих чаяниям наших
дить следующие вопросы: | дам получилось бы во всей Германии вое-1 нардов,

ства СССР, идя 
КПСС, с честью выполнят 
на них задачи

В  работе съезда приняли участие секре
тари ЦК КП Грузии тт. 0. Д. Гоциридзе и 
Д. В. Мчедлишвили, секретарь ТК КП Гру
зии т. Э. А. Сехниашвили, заместитель
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Совещание министров иностранных дел 
Франции, Англии, СССР и США

Ж ЕНЕВА, 28 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Как уже сообщалось, вчера здесь 
в здании Дворца Наций открылось Сове
щание министров иностранных дел Фран
ции, Англии, Советского Союза и Соеди
ненных Штатов Америки.

Эта встреча предусмотрена согласован
ным решением Глав правительств четырех 
держав, которые, руководствуясь стремле
нием внести  ̂ вклад в дело ослабления 
Международной напряженности и упрочить 
доверие между государствами, пришли на 
своем июльском совещании к соглашению 
— поручить своим министрам иностран
ных дел продолжить рассмотрение вопро
сов: о европейской безопасности и Герма
нии, о разоружении и о развитии кон
тактов между Востоком и Западом.

Ва открывшемся Совещании Советский 
Союз представлен делегацией, возглавляем 
мой Первым Заместителем Председателя Со
вета Министров СССР и Министром иност
ранных дел СССР В. М. Молотовым. В  со
став Советской делегации входят Первый 
Заместитель Министра иностранных дел
A. А. Громыко, Маршал Советского Союза
B. Д. Соколовский, Посол СССР во Фран
ции С. А. Виноградов и Посол СССР в Гер
манской Демократической Республике 
Г. М. Пушкин.

В состав делегации Соединенных Ш та
тов входят государственный секретарь 
Д. Даллес, министр обороны Ч. Вильсон,

нее я думаю, что эти вопросы сформули
рованы настолько ясно, что мы в наших 
совещаниях не сможем потерять ориен
тир. Установив этот факт, не следует 
использовать выступления для того, что
бы заниматься вопросами, которые не мо
гут быть разрешены.

Разрешение вопроса о разоружении, 
являющегося очень сложным вопросом, 
потребует от нас длительных усилий. 
В этой области мы сможем договориться 
по поводу некоторых предварительных 
мер, которые следовало бы определить 
путем синтеза имеющихся предложений 
и которые можно было бы осуществить 
быстро и эффективно. С другой стороны, 
совершенно ясно, что нет препятствий для 
немедленного разрешения вопроса, ука
занного в первом пункте повестки дня, 
т. е. вопроса об европейской безопасности 
и Германии, для разработки плана воссо
единения Германии и системы безопасно
сти. Без такого решения вопроса успеш
ное объединение Германии не будет воз
можно. Это отнюдь не означает, что не 
будут учтены все законные интересы 
после того, как такое решение будет при
нято.

Второй важный момент. Необходимо 
создать в мире такие условия, которые 
отвечали бы законным интересам каждого 
из нас. Реализм требует от нас того, 
чтобы мы приняли во внимание все ас-

помощник государственного секретаря ^рпрН1?«йпЖИЗоНИ’ Н6 закрывая гла'
Л. Мерчэнт, советники государственного V  ° °  5Л1.С™ СТ®У.ЮЩИХ 00'государственного 
департамента Д. Макартур 2-й и Г. Фле- 
гер.

В состав делегации Англии входят ми
нистр иностранных дел Г. Макмиллан, 
помощник заместителя министра иностран
ных дел Д. Гаррисон, представитель мтгни- 
стерства обороны контр-адмирал Г. Трднг.

Делегацию Франции возглавляет ми
нистр иностранных дел А. Пинэ. В  со
ставе делегации —  генеральный директор 
политического департамента МИД Фран
ции Р. де Маржери, Посол Франции в 
СССР Л. Жокс, П. Барадюк и Ж. Суту.

В  16 часов по среднеевропейскому вре
мени члены четырех делегаций занимают 
свои места за столом Совещания в зале 
Совета. В  зале заседания присутствуют 
также советники и эксперты делегаций.

По приглашению участников Совещания 
на первом заседании председательствует 
А. Пинэ. Он предоставляет слово дирек
тору Европейского отделения Организации 
Объединенных Наций А. Пельту, который 
от имени генерального секретаря ООН 
приветствует представителей четырех дер
жав.

В  зал заседания допускаются на 10 
минут представители прессы.

Затем А. Пинз открывает Совещание. 
Он указывает, что в соответствии с ди
рективой, данной министрам Главами пра
вительств четырех держав, на повестке 
дня Совещания стоят три вопроса: евро
пейская безопасность и Германия, разору
жение, развитие контактов между Восто
ком и Западом.

Участники Совещания утверждают эту 
повестку дня, а также порядок работы.

В. М. Молотов предлагает начать об
суждение поставленных перед Совещанием 
вопросов с общего обмена мнениями о тех 
директивах, которые были даны минист
рам иностранных дел Женевским Совеща
нием Глав правительств. Это предложение 
не встречает возражений.

стоятельств. Учитывать законные интере
сы каждого —  это значит уважать су
щество этих интересов так, как они сфор
мулированы. Мир и мирное сосуществова
ние не могут быть связаны с маневри
рованием.

Вот с какими^ мыслями мы являемся 
сюда. Мы со своей стороны не соглашаем
ся с философией, на которой основывает
ся политика Советского Союза. Но мы от
нюдь не отрицаем за Советским Союзом 
или за другими народами права на это. 
Но мы не намерены превращать диплома
тию в оружие против этого. Мы считаем, 
что мы должны достичь сближения двух 
сторон. Мы должны придти к смягчению

ловека, который был бы больше известен 
в нашей стране, которого любим не толь
ко мы;. Поэтому я с глубоким удоволь
ствием присоединяюсь в тому посланию, 
которое вы предложили направить ему.

Я не думаю, что смог бы многое доба
вить к вашему заявлению, к тем общим 
замечаниям, которые вы сделали. Я пол
ностью присоединился в тому, что было 
выражено в общих чертах на Женевской 
конференции в июле, которая вызвала 
новые надежды во всем мире. И для нас, 
когда мы приступаем в работе, которая 
была поручена нам Главами четырех пра
вительств, следующие несколько недель 
явятся не только вдохновением, но и вы
зовом. Мы должны внести в нашу работу 
дух сочувствия и взаимопонимания. Мы 
не должны слишком беспокоиться в свя
зи с временными неудачами иди откло
няться от нашего пути из-за препятствий, 
какими бы трудными они ни были. Мы 
должны учитывать тот факт, что имеются 
значительные пропасти между позициями 
западных держав и Союза Советских Со
циалистических Республик, но мы верим, 
что через них можно будет перебросить 
мост и мы стремимся добиться этой удачи. 
Правительство и народ Великобритании,—  
я говорю от имени всех тех, кто произ
нес клятву верности содружеству наций 
и империи, —  мы все добиваемся мира. 
Нет жертвы, которую они не были бы го
товы принести для дела мира, но они не 
готовы -пожертвовать принципами, кото
рые они считают жизненно важными для 
своей веры и за которые они отдали так 
много.

Слово берет затем В. М. Молотов. От 
имени советской делегации он полностью 
и целиком присоединяется к предложению 
послать президенту Эйзенхауэру пожела
ния скорейшего выздоровления. Советское 
правительство,— говорит В. М. Молотов,—  
выражая чувства своего народа, вы
сказывало эти пожелания и уверенность 
в скором выздоровлении господина Эйзен
хауэра. Мы сейчас радуемся сообщениям 
о том, что здоровье г-на Эйзенхауэра 
улучшается, и мы надеемся на быстрые

обмене планами п об аэрофотосъемках 
должно создать атмосферу, которая долж
на привести в успехам в этой области.

Касаясь третьего пункта —  о разви
тии контактов —  мы все согласны, что 
расширение контактов между нами могло 
бы содействовать развитию взаимопони
мания; но нельзя ожидать принятия 
немедленных мер, если при этом полно
стью игнорировались бы все соображения 
безопасности. Мы должны в первую оче
редь заняться теми вопросами, которые не 
связаны, с одной стороны, непосредствен
но с безопасностью, но которые, с другой 
стороны, принесут нам взаимную пользу.

Соединенные Штаты являются на это 
Совещание, посвященное делу терпеливо
го изучения всех возможных подходов к 
реалистическому разрешению этой пробле
мы. Мы надеемся, что этот дух будет 
разделяться и другими. Мы будем иметь 
различные мнения по этим вопросам и 
будем пытаться учитывать законные за
боты Советского Союза. Эти предложения, 
касаясь в первую очередь германского 
воссоединения, будут учитывать нынеш
ние положения с тем, чтобы не подрывать 
нынешней безопасности, а улучшать, уси
ливать ее и устранять источники неустой
чивости и напряжения. Мы надеемся, что 
Советский Союз изучит эти вопросы 
серьезно, как они заслуживают этого.
Надежды, о которых я здесь говорил, яв
ляются надеждами президента Эйзенхау-
эра, который мысленно с нами здесь, н т'би^кского'сруаинТкого'театра; Тби- 
я весьма высоко ценю вашу заооту о нем.
Даже во время своей болезни он дважды 
обсуждал проблему, которую мы обсуж
даем здесь, и он сделал заявление о на-

После продолжи
тельной болезни скон- 
чался выдающийся 
деятель грузинского 
советского искусства, 
народный артист Гр у 
зинской С С Р  Але
ксандр Ражденович 
Цуцунава.

А. Р  Цуцунава ро
дился в 1881 году в 
селе Ланчхути. Обра
зование получил в 
Озургетском город
ском училище и Тби
лисском учительском 
институте. С  юных 
лет увлекаясь теат
рал ьчым искусством,
А  Р. Цуцунава с 
1900 года становится 
профессиональным ак
тером.

Чтобы овладеть передовым, реалистиче
ским сценическим искусством, А. Р . Ц уцу
нава в 1905 году поехал в Москву, где че
тыре года занимался в училищу Москов
ского художественного театра.

В  1910 году А. Р. Цуцунава окончил учи 
лище художественного театра (режиссер
ский класс) и был приглашен в качестве 
режиссера в Чиатурский рабочий театр. С 
1914 по 1918 год А. Р. Цуцунава —  режис-
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шен работе, копию которого я хотел бы 
распространить в качестве документа на 
нашем Совещании. Мы все отдаем себе 
отчет в том факте, как сказал президент 
Эйзенхауэр в своем заявлении (я  цити
рую), что события покажут, действитель
ным ли является дух Женевы и приведет 
ли он к мирному прогрессу, которого до
бивается весь мир.

ЖЕНЕВА, 28 октября. (ТАСС). Сегодняуспехи его в этом, так как знаем, насколь- 
ко высоко ценятся его усилия во всем в часов по местному времени (18 часов

отношений. Поэтому правительство Фран
ции придает большое значение тому пунк-: ------ -----  —- . ----- — . | ,,Ч,Щ , .',/ДО
ту повестки дня, который касается разви-1 мире. |110 московскому времени) открылось вто-
тия контактов между народами. Пока бу-! затем р у  Молотов выступает с заяв- рое заседание Совещания министров

лением. (Текст заявления приводится в 
сегодняшнем номере нашей газеты).

Выступивший затем Д. Даллес заявил:
Г-н председатель, господа министры, мы

дет существовать опасность в Западной 
Европе, нельзя будет говорить об объеди
нении Европы с точки зрения безопасно
сти. С другой стороны, следовало бы обес
печить расширение экономических и гу
манитарных контактов в различных ча-] встретились здесь с тяжелым бременем от- 
стях Европы. Можно продвигаться вперед I ветственности. В июле месяце главы на-
к созданию объединенной Европы. Но этот 
идеал еще далек от нас. Но во всяком слу
чае французское правительство в этом на
правлении осуществляло и направляет 
свою политику в тех рамках, которые

ших правительств заявили здесь, что они 
добиваются прочного мира и смягчения 
международной напряженности. Для этого 
мы должны согласовать наши мнения по 
трем вопросам. В то же самое время (до

определяются нынешним расколом Евро-! вещание Глав правительств проявило гду 
пы. Сотрудничество является нашим идеа- бокие разногласия по поводу методов до
лом и мы не теряем надежды распростра-1 стижения этих целей. Проблема состоит в
нить этот идеал на всю Европу. | следующем. Каждое из наших прави-

Мы здесь собрались с тем, чтобы вести ! тельств признает, что нынешнее положе- 
гмпояппи * .  п,йга ,  ние не является удовлетворительной осно

вой для прочного мира. В то же самое 
время каждое правительство заботится и 
опасается, чтобы изменения не подорвали 
его безопасности. Это совершенно есте
ственно. Существующая напряженность и 
отсутствие доверия имеют глубокие корни, 
которые не так легко устранить. Мы при
шли к критическому моменту, когда мы 
должны либо пойти вперед в серьезных 
совместных действиях, которые восстано-

переговоры, т. е. чтобы найти вместе с 
равноправными партнерами решения, ко
торые соответствовали бы интересам каж
дого. Если мы со своей стороны не гото
вы действовать и вести переговоры по по
воду основных элементов нашей безопас
ности и нашей самообороны, то мы долж
ны идти как можно дальше в изыскании 
разумных мер, которые позволили бы нам

■ * - . п „  принять во внимание интересы каждого.
Затем с заявлением выступает А. Пин . этих переговорах возложенная на нас • ,
Я  хотел бы, говорит А. Пинэ, ограни- ответственность снова требует от нас <уг. вят доверие, либо в противном случае бу

чить свое вступительное слово несколь-' т  ЙЛЛЮЗйй) ложных решений, ■ **щее будет не только подооно прошлому _ пм ^  од„ №1„ сппии
кими замечаниями в  отношении задании, е< таКйХ решений, которые более или н0’ наоборот, б у д е т  худшим по орошению державой] которая сможет вести перегово-

иностранных дел Франции, Англии, Совет
ского Союза и Соединенных Штатов.

Председательствует Г. Макмиллан. Ми
нистры приступили к обсуждению первого 
пункта повестки дня— Европейская безо
пасность и Германия.

 о ---
Американский обозреватель 

о Женевском совещании 
министров иностранных дел

НЫО-ПОРК, 27 октября. (ТАСС). Ком
ментируя заявление В. М. Молотова, сде
ланное им по прибытии в Женеву, кор
респондент газеты «Нью-Йорк тайме» в 
Женеве Миддлтон пишет: «Представители 
США и Англии сокрушенно констатиру
ют, что советский министр иностранных 
дел занимает сильную позицию». Миддл
тон отмечает, что Советский Союз— это 
единственный из четырех участников Со
вещания, который поддерживает дипло
матические отношения с Германской Де
мократической Республикой и Германской 
Федеральной Республикой, и если на этом 
Совещании не будет достигнут прогресс в 
деле воссоединения Германии, то Совет
ский Союз будет единственной великой

лисского русского театра, Бакинского гру
зинского театра и Ростовского русского те
атра. Затем он становится художественным 
руководителем Тбилисского театра оперы 
и балета.

После установления я Грузии Советской 
власти А. Р. Цуцунава продолжал свою 
деятельность в качестве режиссера Тбилис
ского театра оперы и балета, режиссера 
Грузинского драматического театра. П о 
следние годы А  Р. Цуцунава был главным 
режиссером Государственного театра оперы 
и балета имени 3. Палиашвили.

А . Р. Цуцунава при
надлежит большая за
слуга в деле разви
тия режиссерского ма
стерства в Г  рузии, 
воспитания молодых 
театральных кадров. 
Поставленные им спек
такли «Кто  виноват?» 
Н. Накашидзе, «Ж ер т
ва» И . Гедеванишви- 
ли. «Ревизор» Н. Го 
голя и многие другие 
прочно вошли в исто
рию грузинского те
атра.

А. Р. Цуцунава при. 
надлежит видная роль 
в создании грузинско
го национального опер
ного искусства.

Много спектаклей 
поставил А. Р . Ц уцу

нава на сцене Тбилисского театра оперы и 
балета имени 3. Палиашвили. Ем у  принад
леж ат первые постановки грузинских опер 
«Абесалом в Этери», «Дареджан цбиери», 
«Ш ота Руставели», «Кето и Котэ» и других.

А . Р. Цуцунава —  один из основополож
ников грузинской кинематографии. Им  по
ставлен первый грузинский художественный 
фильм «Христине», а также фильмы «Кто  
виноват?». «Ханума», «Д жанки Гуриаши», 
«Два охотника» и другие.

Советское правительство высоко оценило 
творческую деятельность А. Р .  Цуцунава. 
Он был награжден орденом Ленина, двумя 
орденами Трудового Красного Знамени и 
медалями. В  1947 году А. Р. Цуцунава бы
ло присвоено звание лауреата Сталинской 

премии.
П ам ять об А. Р. Цуцунава навсегда оста

нется в наших сердцах.

Группа товарищей.

Министерство культуры Грузинской ССР с прискорбием извещает о смерти 
выдающегося деятеля грузинского советского искусства, народного артиста

Грузинской ССР
ЦУЦУНАВА Александра Ражденовича 

и выражает соболезнование семье покойного.
Гражданская панихида состоится 30 октября, в 2 часа дня, в Доме ра

ботников искусств (ул. Махарадзе, 8). Вынос тела в 3 часа дня.
Похороны состоятся в пантеоне общественных деятелей Грузии (Дидуоеь

Всесоюзная зимняя спартакиада профсоюзов

менее искусно маскируются, или таких 
решений, которые основываются на недо
разумениях. Этот вопрос слишком важен

с прошлым. Третий пункт повестки дня 
иллюстрирует природу этой проблемы. 

Приступаем в первую очередь к про-
и поэтому следует учитывать все требова- блеме Германии. Мы все признаем, что

разделение Германии является тяжкой 
несправедливостью и источником отсут
ствия устойчивости. Мы все согласны, 
что Германия должна быть воссоединена

ния моральной честности. Эта честность, 
порядочность должна быть поставлена на 
службу нашим целям и я уверен в том, 
что мы добьемся положительных резуль
татов.

Разреигите мне в заключение посвятить 
несколько слов

ПС* и ъ ш / и е /  " • ' • ' ' “ Г -----------   - %

го, чтобы добиться воссоединения Герма-1 к  
и з а к л ю ч е н и е  и о с в м т и т ь  ’ ”  .

высокопочтенному шюзи- иии на Данн№ стадии, мы все должны |  'Коп антенному прези , уверены, что эта мера не подорвет %  

денту Эйзенхауэру который всего лишь ; црпз„ авая эту Необ- \ й

три месяца тому н а д  выступал здесь и Соединенные Штаты готовы | -------------------------------------------------------------
которого мы все приветствовали за его * -„’игься к заверениям, гарантиям .:! С М О ТРИ ТЕ НА Э К Р А Н А Х  КИ Н О Т ЕА Т РО В  И К Л У Б О В
громадную энергию. Он был поражен бо
лезнью, но, к счастью, теперь он выздо
равливает, и я убежден, что я буду гово
рить от имени всех вас, когда предложу, 
чтобы мы в начале нашей работы послали

присоединиться к заверениям, гарантиям.: ^  
связанным с германским воссоединением, «
гарантиям, которые исключили бы воз 
можность возобновления германского ми 
литаризма. Эти заявления, мне кажется, 
учитывают все законные интересы

которые нам поручены, и в отношении 
условий их выполнения. В  первую оче
редь мы должны отдавать себе отчет в 
возложенной на нас ответственности. Мы 
ни в коем случае не можем о ней заби
вать.

Состоявшееся в июле Женевское сове
щание, явившееся событием первостепен
ного исторического значения, вызвало во 
всем мире огромные надежды. Главы пра
вительств, которые несут ответственность 
за судьбы человечества, за судьбы сотен 
миллионов людей, провозгласили, что их 
общей целью является устранение угро
зы применения военной силы.

Они не ограничились установлением 
этой цели. Они составили директивы, ко
торые являются основой для нашей рабо
ты и которыми определяется общая линия 
возможных решений. Они поручили нам, 
руководствуясь этими тезисами, продви
гаться вперед и добиваться положитель
ных результатов. Мы не можем разоча
ровать наши народы. Мы все должны 
оправдать их надежды. Мы должны про
явить серьезное стремление л волю к это
му. Как этого добиться?

Мне кажется, что многого можно до
биться на основании тезисов Глав прави
тельств. Установлена ограниченная про
грамма по определенным вопросам. На 
эти определенные вопросы нам надо и 
определенно ответить —  ясно и конкрет
но. Слишком часто в прошлом обмен 
мнениями в Женеве, в котором участвова
ли представители наших правительств, 
превращался в трибуну, с которой каж
дый обращался к общественному мнению 
других стран, и часто, слитком часто, 
эти совещания состояли лишь из мо-
™  "г о .Д чгобы Г е ж Т т Г  »™гоУя” ;  Господ™ председатель, скапал оп, я | чтобы мы согласились, с необходимость» 
кушенпя— искушения произносить длин-

! ры с обоими германскими правитель
ствами.

Миддлтон утверждает, однако, что «ос
новной подход Запада к вопросу о воссо
единении Германии никоим образом не бу
дет изменен».

Секретариат В Ц С П С  постановил прове
сти в период с 1 января по 2 марта 1956 
года I I I  Всесоюзную зимнюю спартакиаду 
профсоюзов. Она будет проведена как мас
совое мероприятие, направленное на раз
витие лыжного, конькобежного спорта и 
хоккея, улучшение подготовки физкультур
ников профсоюзов к Спартакиаде народов 
С С С Р.

Спартакиада проводится: коллективами
физкультуры предприятий и учреждений и 
областными советами добровольных спор
тивных обществ —  до 23 января; област
ными, краевыми и республиканскими сове
тами профсоюзов —  до 1 февраля; цент
ральными советами добровольных спортив
ных обществ —  до 15 февраля. Финаль
ные соревнования проводятся в Москве с 
25 февраля.

П О ГО Д А

П о данным Тбилисского бюро погоды, 
30 и 31 октября по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, преимуще
ственно без осадков. Ветер восточный, сла 
бый, по долине Ниони умеренный. Темпе
ратура в низменных районах ночью 10— 15, 
днем 20— 25 градусов; з гооных районах 
ночью 4— 9, днем 16— 21 градус.

По Восточной Грузии —  переменная об
лачность, в восточных районах местами 
кратковременные дожди. Ветер слабый. 
Температура в низменных районах ночью 
4— 9, днем 18— 23 градуса; в горных рай
онах ночью 0— 5, днем 12— 17 градусов.

Грузинский республиканский Совет 
профсоюзов и редакция газеты «Заря 
Востока» созывают республиканское со
вещание рационализаторов и изобре
тателей по вопросу:

О  задачах рационализаторов и изо
бретателей в борьбе за претворение в 
жизнь постановления июльского Плену
ма Ц К  КП С С .

Совещание состоится 31 октября, в 
7 часов вечера, в Тбилисском Доме же
лезнодорожника (Плехановский про
спект, 127-а).

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

на основе свободных выборов. Но для го
С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

ГРУ ЗИ Н С К А Я  РЕС П У БЛ И К А Н С К А Я  КО Н ТО РА
„ К И Н О П Р О К А Т А "

„  „  Ч  т т и и д и Н А М *  V    '  «
президенту выражения нашей глуоокрй безопасности для всех, включая интересы

Советского Союза, и должны позволить 
нам быстро приступить в достижению вос
соединения, которое давно должно было бы 
быть достигнуто.

Второй вопрос —  разоружение. Этот

дружбы и пожелания полного выздоров
ления. С вашего разрешения я разработал 
проект этого послания президенту Эйзен
хауэру. Вот текст, который я разрабо
тал:

а Й Г С Г  ,ДМс1 Р™  создает подобную же проблему. Всесоединенного королевства и советского теперешние уровни воору-
Союза, собравшись на Совещание с мим- ™  ^ д и н т *  тяжким бременем для 
стром иностранны! дел Вашей страны *  и чт0 во()руженм
дли того, чтобы осуществить задачи, по-1 6ыть Рсокращены „е  только как
рученные им здесь же, в июле месяце, мсра ЭКОНОМПЙ1 н0 таКже потому, что во- 
Главами правительств четырех держав во оружениЯ( которые предназначены для 
время конференции, первым председателем ойеспечеНЙЯ безопасности, на самом дел®

НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ ХУДОЖ ЕСТВЕННЫ Й ФИЛЬМ

которой Вы были, п о сы л аю т  Вам свое | т  в е с т к  к  войне/ Н и  от кого из |  
„  чыпя-ЖЯКУГ г « п г  л у чш и е  ^  о ж ид атЬ ) ч то б ы  он СОКратИЛ |

в значительной мере свои вооружения без! ^
приветствие и выражают свои лучшие 
пожелания в том, чтобы Вы как можно 
скорее выздоровели». топ)  ̂ чтойы подобные же сокращения не р

После того, как А. Пинэ закончил свое проводились бы и другими. Поэтому дости- &  

заявление, взял слово Г. Макмиллан. : Женпе успехов требует не только того.

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
Р  «Кето и Котэ» (в  8 ч. веч.); театр имени 
р  Ш . Руставели — «Тариэл Голуа» (новый спек- 
р  такль. в 8 ч. в е ч );  театр имени К. Марджани- 
Р  швили — «Секретарь райкома» (в  8 ч. веч.): 
%  театр имени А. Грибоедова —  «Персональное 
Р  дело» (в  8 ч. веч ); грузинский Т Ю З  — «Гикор» 
р  (в  7 ч. веч., аб. А» 33); русский Т Ю З  — « В  доб- 
Р  рый час!» (в  7 ч. 30 м. веч.); русский кукольный 
р  театр,,— «Кот в сапогах» (в  10 ч. утра), «Друж- 
р  ные зверята» (в  1 ч. дня).Р ||||Н1111111111111111И111111ИМ1111Ш1ШПИ11НП11111111М1111ШН11И1Ц1|1

р  1  Г О С У Д А Р С Т В ЕН Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  §
I  | .  ■■■■— !
У  = 29 и 30 октября утром и вечером
р  Ё  Н О В Ы Й  С П Е К Т А К Л Ь

I I  м А“ “ ”  В ГО РА Х  А Р М Е Н И И !
Пьеса в  4-х действиях.

Р  5  Постановка главного режиссера Ф . Бж икяна  = 
ж  = (заслуженный деятель искусств \

Грузинской С С Р ). |
Художник— Р . Нал банд ян |

(заслуженный деятель искусств =
Грузинской С С Р ). |

М узыка — композитора Н. М кртчяна. 5 
Начало вечерних спектаклей в 8 час., г  

дневного —  в 12 часов. =
Тимнш ш ш пш пм ш пптш иш иш ппнш иш пш нппмнпиЮ

ные

„Ц И С К А Р А “
Производство Тбилисской ордена Ленина киностудии «Грузия-фильм».

Автор сценария — К. Микаберидзе. 
Режиссер-постановщик — С. Челидзе. 
Оператор — В. Буравлев.
Режиссер — К. Грдзелишвили.
Художники. — П. Лапиашвили, И. Сумбата-

Композитор — Р . Лагидзе.
Звукооператор —  В . Долидзе.
Текст песен —  Д . Гачечиладзе, М . Мревли- 
швили, А. Бегиашвили.
Операторы комбинированных съемок —

Б. Буравлев, Г. Усеинашвили.

I

очень счастлив, что имею возможность сокращения вооружений, но также, чте
н ии  шепни произноси.о Д..ИП- несколько слов пэежхе чем мы бы была гарантия того, что согласованное %речи. Конференция, Совещание не сказать несколько слои ирежди, чем мы /  - , Л

сгртяртгя местом Л я  монплогоп в кото- перейдем к работе нашего Совещания.: сокращение на самом деле оудет иметь л  
является местом для монологов, в кото - ппезидента Эйзенхауэиа о ко- место. Без этого ни один из нас не будет %
р ы х  к а ж д ы й  и з л а г а е т  с в о ю  т о ч к у  зрения. Ьолезнь президента Эйзенхауэра, о ко «лж ет спокойно пповести со- К
Выетуплрнпя этесь должны быть диало- торой говорил здесь господин председатель, считать, что может спокойно провести со л
выступления здесь должны оыть диало 1 глубочайшее беспокойство во всей гласованное сокращение. Вот почему Со , Я  гом для того, чтобы нами были установ- вызвала глуоочаишее оечлшкошлво ьо в^и *  %

лены контакты, чтобы каждый стремился I Англии, во всей империи, ибо эту болезнь единенные Штаты, Соединенное Королев- |  
понять другого. Мы должны постараться мы восприняли как личный удар, как если ство и Франция столь энергично подчер- Л  

найти здесь тот д у х  диалога, который мы бы президент был бы одним из нас. Мы Кйвали необходимость удовлетворительной й  
почти утратили. . все представляем себе президента в его! системы инспекций и контроля в каче |

Конечно сейчас мы не сможем сязпе-! двоякой роли, как нашего великого вождя,   й
шить немедленно все вопросы В о п р о с ы  ведшего к победе, и как нашего постоян- стве необходимого условия для истинного 
эти огромны и очень важны. Тем не ме-1 кого друга в послевоенные годы. Нет че-1 разоружения. Предложение Эйзенхауэра об

Гр. Т А В О Л Ж А Н С К И Й  Василий Денисович,
проживающий в Навтлугском поселке. 254. 
возбуждает дело о разводе с гр. В О Р О Н К О 
ВО Й  Александрой Васильевной, проживающей 
там же. Дело подлежит рассмотрению в нар
суде 3-го участка района имени 26 комиссаров 
гср. Тбилиси.

Художник — М. Сехниашвили.

Р о л и  и с п о л н я ю т :
Т. Твгоншлз*. Д . Чичинадзе, Г. Абашидзе, Н . Какабадэе, Г. Ш авгулидзе, М. Чихладзе, 

Я . Трипольский, М. Пясецкий, В. Чанкветадзе, Т. Барамидзе. К . Д ауш вили, А. Кванталиаии,
А. Гомслаури и другие.

I

I

Г . 3., Ш . 3. Метонидзе с семьями и род
ственниками извещают о смерти 
Марии Левановны Метонидзе.

Гр . паних. 29 октября, в 8 час. веч., на кв.— 
ул. Дзнеладзе, 42. Вынос 30 октября, в 3 ч. дня.

Дирекция, парторганизация и местком театра 
оперы и балета извещают о смерти главного 
режиссера, народного артиста Грузинской ССР 

Александра Ражденовича Цуцунава
и выражаю т соболезнование семье покойного.

Т п р р г  Р Р Л А К П И И  .  Ш Л А Т Е Л Ь С Т В А -  Тбилиси по Руставели 42 Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители реаактора-3-18-04. 3-18-07. ответственный севретарь-З-17-06, приемная -  3-11-24: О Т Д Е Л Ы : партийной жизни-3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской гео- 
. Л п - Й ™ ! ;  .  . X . , с е , . .  — 8-63-28. су л I. туры—3-11-22. промышленное™, . р к ^ т ,  .  том роаВорот.-3-22-82. сельс.ого , и .« с т . .- > - 19-49 р « п у С . . . н с ю 9  »„*ормаци.-3-|7-03. писем-3-12-83.

местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44. Издательство— 3-22-63 Прием объявлений— 3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии—3-24-80 Техническая часть—3-11-28.________________________________

Типография «Заря Востока» им. А. Ф. М ясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской С С Р . УЭ07023


